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В Т О Р А Я  С Е С С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С Ф С Р

ПОСТУПЬ ТРУДОВОЙ РОССИИ
в  Большом Еремлевском дворце 

37 октября , начала’ работу, П сес
сия Верховного Совета РСФСР седь
мого созыва.

Сессия происходит в канун вели
кого прй.зднйка —  50-летия Великой 
Октябрьской социалистической рево
люции, когда в нашей стране царит 
небывалый трудовой подъем. Депута
ты Верховного Совета ' Российской 
федерации ие только подведут итоги 
юбилейного года, но и обсудят пер
спективы развития народного хозяй
ства России на последующие годы-^ 
до конца текущей пятилетки.

...10 часов утра. Депутаты и гости 
сессии тепло встречают появление в 
Ложах товарищей Г. И. Воронова, 
А. Н. Косыгина, А. Я . Пельше, Н. В. 

/ Подгорного, Д. С. Полянского, М. А. 
Суслова, А. Н. Шелепина, В. В . Гри
шина, Д. Ф. Устинова, И. В . Капито
нова, Ф. Д. Кулакова, членов прези
диумов Верховных Советов СССР и 
Российской Федерации, членов пра
вительства РСФСР.

Сессию открыл председатель Вер
ховного Совета Российской' Федера
ции денутат М. Д. Миллионщиков. Он
предлагает почтить вставанием на
вить скончавшихся депутатов Вер
ховного Совета РСФСР Л. Г. Рытова 
а  А. II. Фандыша.

Слово для доклада о результатах 
проверки полномочий вновь избран
ного депутата Д. Т. Пароятипкова 
предоставляется председателю Ман
датной комиссии депутату Н. Л. Ко
новалову.

Депутаты е,тиногласио утверждают 
постаповлеппе Мандатной комиссии 
Верховного Совета РСФСР о призна
нии полномочий депутата Д. Т. Иа- 
роятшшрва, избранного 1 октября
1967 гола по Грязннскому округу 
(Липецкая область).

Затем депутаты единогласно ут- 
верлсдают повестку дня сессии:

1. О Государственном плане разви
тия народного хозяйства РСФСР на
1968 год и о планах развития на
родного хозяйства РСФСР на 1969 и 
1970 годы.

2. О Государственном бю.джете 
РСФСР на 1968 год и об нсполненни 
Государственного бюджета республи
ки за 1966 год.

3. Утверждение Указов Поезидиу- 
ма Верховного Совета РСФСР.

4. Избрание Верховного Суда 
РСФСР.

По первому вопросу повестки дня 
слово для доклада предоставляется 
заместителю Председателя Совета 
Министров РСФСР, председателю Гос
плана республики депутату К . М. Гз- 
расимову.

С большим удовлетворением можно 
доложить сессии Верховного Совета, 
говорит докладчик, что Директивы 
XXIII съезда КПСС и задания, выте
кающие из них, па первые два года 
пятилетки в РСФСР, как и в целом 

.. по стране, выполняются успешно.
Благодаря мерам, осуществленным 

Центра.дьным Комитетом нашей пар
тии и Иовегом Министров СССР по 
ускорению развития экономики стра
ны, главным итогом выполнения пла
нов двух первых лет пятилетки яви
лось превышение темпов прироста 
национального дохода, продукции

промышленности, розничного товаро- 
■оборота, реальных доходов ;  иаселе-. 

.ния по сравнению со среднегодовыми 
темпами прироста, достигнутыми в 
1961— 1965 годах и намеченны.ми 
Директивами XXIII,съезда;КПСС по 
пятилетнему плану развития паро.д- 
ного хозяйства СССР. Национальный 
доход РСФСР в 1966— 1967 годах 
возрастет в среднем в год на 7,1 про
цента при задании по Директивам на 
пятилетие в размере 6 ,7 -^7 ,1  про
цента.

Выпуск про,дукции союзной, рес
публиканской и ■ местной п])омыш- 
ленности РСФСР за эти два года уве
личится в среднем на 9,1 процента 
в год, что также превышает те.мпы 
роста, достигнутые в предыдущем 
пятилетии (7,7 процента) и установ
ленные по Директивам в целом по 
стране (8— 8,4. процента). В теку
щем году по сравнению с 1966 го
дом прирост производства составит 
по пр10мьш1ленности примерно 9,5 
процента.

Обеспёчивается, дальнейшее раз
витие тяжелой промышленности, и 
прежде всего ее ведущих отрас.тей. 
Достигнуто серьезное ускорение тем
пов развития производства товаров 
народного потребления. В легкой 
промышленности РСФСР те.мпы при
роста, продукции составят в cpeaiieM 
9,2 процента в год против-1,5 про
цента в среднем за 1961 — 1965 го
ды. В 1966— 1967 годах сверх пла
на будет выработано различных то
варов народного потребления почти 
на 2 млрд, рублей. Все это обеспечи
ло сблиясеиие темпов роста производ
ства предметов потребления с тем
пами роста производства средств про
изводства.

Большие ре-зервы д.тя- дополни
тельного выпуска продукции, улуч
шения экономических показателей 
выявлены предприятиями, переве
денными на . новую систему планиро
вания и экономического стимулиро
вания. '

Осуществлены крупные меры по 
дальнейшему развитию сельского хо
зяйства. Погодные условия в нынеш
нем году были очень сложными, а в 
ряде районов весьма неблагоприят
ными. Но в результате, проведенной 
на местах большой организаторской 
работы, повышения общей культуры 
зе.мледелия и животноводства сред
негодовой объе.м сельскохозяйствен
ной продукции увеличится"за первые 
два года пятилетки примерно на 11 
процентов по сравнению со средне
годовым уровнем за 1961— 1965 го
ды.

Можно доложить, что к нача.ту ра
боты сессии Верховного Совета 
РСФСР в целом по республике выпол
нен годовой план закупок скота, мо
лока, яиц и шерсти. Завершается 
выполнение государственного плана 
закупок зерна.

Строителями за 1966— 1967 годы 
будет введено в действие на терри
тории республики основных фондов 
стоимостью примерно 55 млрд, руб
лей (без колхозов), построено при
мерно 400 крупных государственных 
промышленных предприятий. Среди 
них введенная на полную мощность 
крупнейшая в мире Братская ГЭС, 
магистральный газопровод Средняя 
Азия — Центр, пущенный в эксплу

атацию на год раньше установлен
ного срока, новые мощности и объек
ты на металлургических, нефтепере
рабатывающих, химических, целлю
лозно-бумажных предприятиях, в от
раслях промышленности товаров на- 

■ родного потребления.
Ускоренные темпы развития от

раслей материального ' производства, 
рост производительности труда соз- 
да.ти хорошую основу для повыше
ния благосоствяния народа. В ре
зультате мероприятий, проводимых 
Коммунпстической партией и прави
тельством по дальнейшему повыше
нию уровня жизни народа, реальные 
доходы на душу населения в РСФСР 
во,зрастают в 1966— 1967 годах в 
среднем на 5,9 процента в год. Это 
превышает уровень, достигнутый в 
предыдущем пятилетии (3,8 процен
та) н намеченный по Директивам в 
целом по стране (5,3 процента).

В истекшем году и в январе-сен
тябре текущего года введено в экс
плуатацию ясилых домов общей пло
щадью более 70 млн. кв. метров. Это 
равнозначно жило.чу фонду таких го-’ 
родов, как Ленинград, Горький, Ново
сибирск и Свердловск, вместе взятых. 
Построено также много новых школ, 
детских дошкольных учреааений, 
больниц н поликлиник.

Б планах на 1968 год, а также на
1969 и 1970 годы, принятых Вер
ховным Советом СССР, продолжал 
докладчик, предусматриваются высо
кие темпы роста промышленного про
изводства на территории РСФСР. 
Выпуск промышленной продукции в
1970 году превысит более, чем в 1,5 
раза ур.овень 1965 года, а в 1968 
году прирост производства составит 
почти 8 процентов по сравнеппш-- с 
1967 годом.

В 1968 году иа территории РСФСР 
доллню быть выработано 422 мил
лиарда киловатт-часов электро
энергии, или Fia 9 процентов больше, 
чем в 1967 году. Выработка электро
энергии в 1970 году будет доведена 
до 516,5 млрд. КВТЧ.

Обеспечивается дальнейшее повы
шение удельного веса нефти и газа 
в топливном балансе республики. На 
территории РСФСР ускоренными 
темпами будут развиваться пред
приятия черной металлургии. Пре
дусматривается ввести в действие 
5 крупных доменных печей, 11 кис
лородных конверторов, 6 электропе
чей, 10 прокатных станов, завер
шить в основном строительство За
падно-Сибирского завода. В 1970 го
ду на территории РСФСР выплавка 
чугуна достигнет 44,3 млн. тонн, 
стали— 67 млН. тонн, производство 
проката черных металлов — 51 млн. 
тонн 11 труб. — 7,1 .млн. тонн.

В 1968 п последующих годах пя
тилетки дальнейшее быстрое разви
тие получит машиностроение — ос
нова технического прогресса. В 1968 
— 1970 годах будут проводиться 
крупные мероприятия по развитию 
автомобильной промышленности.

Ускоренными темпами будет раз
виваться производство товаров на
родного потребления, и особенно про
дукции легкой промышленности, вы
пуск которой в 1968 году должен 
возрасти на 9 процентов против уров
ня текущего года, а в целом за пя

тилетие в соответствии с Директива
ми — в 1,4 раза. Намечено дальней
шее обновление ассортимента изде
лий легкой промышленности, улуч
шение качества тканей, одежды, обу- 
вщ внедрение новых видов отделки 
тканей.

В проектах планов предусматри
вается значительное увеличение про
изводства в республике товаров 
культурно-бытового назначения и хо
зяйственного обихода. На предприя
тиях союзных министерств в 1968 
году выпуск бытовых холодильников 
увеличится на 25 процентов по срав
нению с текущим годом, радиопри
емников и радиол — на 12 процен
тов, телевизоров — на 9,5 процента, 
стиральных машин и мебели —  на 
7 процентов.

В 1968 году будут осуществлены 
мероприятия по внедрению новой 
техники и технологии, проведена 
ко.чплексная механизация 150 пре,д- 
приятий, свыше 200 цехов и участ
ков и будет внедрено 500 автомати
зированных и поточно-механизиро
ванных линий на предприятиях ми
нистерств и ведомств Р(]ФСР.

Внедрение новой техники в сочета
нии с проведением намеченных мер 
по улучшению организации произ
водства позволит повысить произво
дительность труда в промышленности 
в 1968 году па 6,2 процента, а в 
целом за 1966— 1970 годы на 31 
процент против 19,7 процента за 
1961— 1965 годы. За счет роста 
производительности труда в 1970 го
ду должно быть обеспечено около 80 
процентов прироста промышленной 
продукции.

В 1968 году и последующие два 
года пятилетки, продолжал доклад
чик, прё.тусматривается ускоренный 
рост сельского хозяйства. ’Срёднего- 
довое производство зерна в 1968— 
1970 годах по сравнению с 1961 — 
1'965 годами должно возрасти на 27 
процентов, подсолнечника и льна- 
волокна — на 31 проц., мяса и мо
лока — на 27 процентов.

Рост производства продукции 
сельского хозяйства имеется в виду 
обеспечить главным образом путем 
дальнейшей специализации и интен
сификации земледелия и животно
водства, повышения уроясайностн 
сельскохозяйственных культур и 
продуктивности лшвотноводства. Для 
обеспечения дальнейшего укрепления 
производственной базы сельского хо
зяйства в проекте плана на 1968 
год предусматривается направить на 
эти цели только государственных ка
питальных вложений в сумме свыше 
2,4 млрд, рублей, или па 9 проц. 
больше, чем было выделено по плану 
1967 года. В целом за 1968— 1970 
годы объем государственных к ан н -, 
тальных вложений в сельское хозяй
ство составит более 10 млрд, рублей, 
а вместе с собственными средствами 
колхозов 11 государственным креди
том — 19,9 млрд, рублей. '

Значительные средства направля
ются на дальнейшее развитие мелио
рации земель. Общая площадь прри- 
гацпонно подготовленных земель к 
концу 1970 года составит около 
2 млн. гектаров, а площадь осушен
ных земель — 4,5 млн. гектаров.

(Окончание на 2-й стр.)

С О О Б Щ Е Н И Е  Т А С
НОВАЯ ВЫДАЮЩАЯСЯ ПОБЕДА СОВЕТСКОЙ НАУКИ И 
Т Е Х Н И К И  В К А Н У Н  5 0 - л е т и я  В Е Л И К О Й  
О К ТЯ Б Р Ь С К О Й  СО Д И А Л Н С ТИ Ч ЕС К О Й  РЕВОЛ Ю ЦИ И
Автоматическая станция «Венера-4» вошла в атмосферу 
планеты Венера и совершила посадку на ее поверхность

18 октября 1967 года советская автоматиче
ская станция «Венера-4», пройдя расстояние 
около 350 миллионов километров, достигла 
планеты Венера.

В течение 4-месячного полета станция позво
лила получить новые многочисленные данные о 
физических свойствах космического пространст
ва.

При подлете к планете Венера станция за
фиксировала отсутствие заметного магнитного 
поля и радиационных поясов планеты. Обнару
жена слабая водородная корона.

Сегодня, 18 октября 1967 годй, в 7 часов 34 
минуты московского времени автоматическая 
станция «Венера-4» вошла со второй космиче
ской скоростью в атмосферу Венеры и от стан
ции отделился спускаемый аппарат — научная 
лаборатория. После аэродинамического тормо
жения спускаемого аппарата в атмосфере плане
ты автоматически сработала специальная пара
шютная система и он продолжал плавное сниже
ние в атмосфере Венеры.

Научные приборы спускаемого аппарата про
водили непрерывные устойчивые измерения и 
передачу на Землю параметров атмосферы Ве
неры в течение полутора часов на протяжении 
25 километров. Аппарат опустился на поверх

ность планеты, доставив второй вымпел с изоб
ражением Герба Союза Советских Социалисти
ческих Республик.

Проводились замеры давления, плотности, 
температуры и химического состава атмосферы 
Венеры.

На протяжении участка измерений темпера
тура атмосферы изменялась от 40 до 280 гра
дусов Цельсия, атмосферное давление — от 1 
до величины порядка 15 атмосфер. Измерения 
показали, что атмосфера Венеры почти полно
стью состоит из углекислого газа; кислород и 
пары воды составляют около полутора процен
тов; заметных следов азота не обнаружено.

Данные научных измерений обрабатываются 
и будут опубликованы.

Таким образом, советская автоматическая 
станция «Венера-4» впервые осуществила 
плавный спуск и посадку на поверхность плане
ты и позволила получить ценнейшие данные о 
планете Венера.

Научные исследования, выполненные совет
ской автоматической межпланетной станцией 
«Венера-4», — новая выдающаяся победа со
ветской науки и техники, важнейший этап в 
исследовании планет Солнечной системы.

ТЕБЕ, РОДИНА,
НАШ ВДОХНОВЕННЫЙ ТРУД

Коллектив завода-фи
лиала №  2  объединения 
предприятий строитель
ных материа.тов горячо 
одобряет решения, при
нятые недавно закончив
шейся сессией Верховно
го Совета ССС Р. В дни 
работы сессии работники 
предприятия выполнили 
план двух лет пятилетки.

Замечательных успе
хов добилась бригада 
арматурщиков, возглав
ляемая А . Л . Штадель- 
маном. Еще в начале ок
тября этот коллектив 
коммунистического труда 
завершил программу 
юбилейного гола я начал 
выдавать продукцию п 
счет будущего года.

Н А  С Н И М К Е : пере
довая бригада арматур
щиков.

Фото в. Ефименко.

Д А Д И М  2 0 . 0 0 0  К У Б О М Е Т Р О В  
СВЕРХПЛАНОВОЙ ДРЕВЕСИНВ1

Считанные дни отделяют нас 
от знаменательной даты — 50-й 
годовщины Великого Октября.

Вот уже полвека первая в ми
ре Страна Советов победно шест
вует по пути, указанному вели
ким Лениным. Все полнее вопло
щаются в жизнь решения XXIII 
съезда КПСС.

Постоянная забота о повынш- 
шш благосостояния советского 
народа — главная черта деятель
ности родной Коммунистической 
партии и Советского правительст
ва. Яркое подтверждение то^;у —̂ 
постановления сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС, решения третьей 
сессии Верховного Совета СССР.

Велико стремление каждого 
советского человека работать еще 
успешнее. Коллектив нашего ле
сопункта успешно выполняет 
юбилейные обязательства. За де
вять месяцев заготовлено и вы

везено сверх принятых оояза- 
тельств 13.452 кубометра леса. 
12 октября мы выполнили план 
двух лет новой пятилетки. Зало
гом такой хорошей работы яви
лось успешное выполнение 
принятых обязательств малыми 
комплексными 'бригадами. Так, 
бригада В. С; Корнеева за .9 меся
цев текущего года стрелевала 
22.416 кубометров, бригада В. В. 
Комарова — 19.854 кубометра. 
Перевыполняет свои обязательст
ва бригада В. Н. Яковлева. Кра
новщики челюстных П0ГРУЗЧИК0.В
A. И. Коптелов и М. М. Шубин 
в настоящее время трудятся в 
счет третьего года пятилетки.

Подсчитав возможности, ком
плексная бригада, руководимая
B. С. Корнеевым, приняла повы
шенные юбилейные обязательства: 
до конца года заготовить и стре- 
левать 28.000 кубо:11етров леса.

бригада В. В. Комарова— 25.000, 
В. Н. Яковлева — 20.000 кубо
метров леса.

В целом наш мастерский уча
сток обязуется к 50-летню Совет
ской власти выполнить годовой 
план, а до конца года дать Роди
не 20.000 кубометров сверхпла
новой древесины.
. Мы еще шире развернем со

ревнование за наращивание’ 
объемов лесозаготовок, за то, что
бы каждый оставшийся до празд
ника день был отмечен новыми 
трудовыми достижения.ми.

По поручению коллектива 
участка N° 1 Красноярского 
лесопункта Ергайского лес
промхоза:
В. Н6МАРОВ, В . ХМЕЛЮК— 
трактористы, П. ГРИГОРЬЕВ 
—  старший мастер: И. ОВ
ЧИННИКОВ, В. ЯКОВЛЕВ,

А. КРУПИН — вальщики.

У м ел и орат оров  п родолж ает ся  ст рада
В условиях вашей области рас

ширение ссльскохозянствеввого 
производства немыслимо без ме̂  
лнорации Чтобы увеличить про* 
изводство продуктов, совхозам и 
колхозам, особенно северных рай
онов, необходимо осваивать но

вые землв под пашню, создавать 
\  долголетние культурные пастбища, 

улучшать пойменные луга.

После майского Пленума ЦК  
К П С С  хозяйства области осуще
ствляют широкий план мелиора
ции земель. Эту работу ведут 
семь машинно-мелиоративных
станций, 16 специализированных 
отрядов объединения «Сельхозтех
ника», а также механизированные 
отряды совхозов в колхозов;

За девять месяцев юбилейного 
года предприятия отдела мелиора
ции и водного хозяйства провела 
культуртехническис работы на лу
гах 11 пастбищах на площади 5.076 
гектаров при плане 5.010 гектаров. 
Д о конца года М М С  должны 
еще провести мелиоративные ра
боты на площади свыше 1,700 гек
таров. Несколько отстают с вы
полнением плана спецналнзпровав-

пые отряды объединения «Сельхоз
техника». По плану за девять 

. месяцев они должны провести 
культуртехннческне работы на 
площади 10  тысяч гектаров, осво- 
нли пока 9 тысяч гектаров. Прав
да, у многих отрядов есть задел, и 
они имеют возможность в ближай
шее время сдать хозяйствам под
готовленные земли.

Свыше трех тысяч гектаров зем
ли ввели в сельскохозяйственный 
оборот совхозы и колхозы собст
венными силами.

Многие коллективы мелиора
торов успешно выполняют планы и 
юбилейные обязательства. Чердат- 
ская машинно-мелиоративная
станция уже выполнила юбилей
ные обязательства, передала хо
зяйствам Зырянского района 780 
гектаров новых земель под пашню. 
Произведено культуртехнических 

работ на 750 гектарах лугов и 
пастбищ при годовом плане 690 
гектаров. Причем себестоимость 
освоенного гектара земли состав
ляет здесь 80 рублей при плано*- 
вой 111. Значительно перевыпол
нял годовой плав коллектив Бак-

чарскон машннно-мелноративиов 
станции.

Неплохо работают мно
гие отряды объединения «Сель
хозтехника». Бакчарское объеди
нение выполнило девятимесячный 
план освоения земель на 132 про
цента, Парбигское —  на 126, Зы
рянское —  на 123 процента.

Успешве выполняет намечен
ную программу мелиоративный от
ряд совхоза «Колпашевский». В 
Мараксннском урочище в .этом го
ду освоены большие массивы зем
ли. Правда, на период сенокоса и 
уборки урожая дирекция' вынуж
дена была переключить отряд на 
сезонные работы. Сейчас отряд 
снова трудится на целинных зем
лях.

Но можно ли сказать, что ме
лиоративные мероприятия всюду 
выполняются успешно? Если обя
зательства по освоению новых зе
мель под пашню вьШолняются не
плохо, то коренное улучшение лу
гов и пастбищ идет медленно. В 
этом году принято обязательство 
провести коренное улучшение лу
гов а пастбищ на 12 тысячах гек
таров. К 1 октября эта работа про

ведена ва площади 9.975 гекта
ров. Еще хуже выполняются обя
зательства по поверхностному 
улучшению естественных кормо
вых угодий.

Машинно-мелиоративные стан
ции, предприятия объединения 
«Сельхозтехника» неохотно за
ключают договоры с колхозами и 
совхозами по проведению мелио
ративных работ на лугах. Сами 
хозянстеа также откладывают это 
дело.

С  такой позицией нельзя согла
ситься Коренное улучшение есте
ственных сенокосных угодий и 
пастбищ позволит хозяйствам со
кратить посевы однолетних трав 
на полях, расширить площади под 
зерновые культуры и увеличить 
сборы зерна.

Не в полную меру сил работают 
отдельные коллективы мелиора
торов. Так, первомайское объеди
нение «Сельхозтехника» выполни
ло девя1 имесячнын план по освое
нию новых земель лишь на 42,3 
процента,. Крнвошевнекое •— на 

' 64,5 процента» Не справляется с 
заданиями Гусевская машинно-

мелиоративная станция и некото
рые другие.

Объем работ у мелиораторов 
6о.\ьшой. И надо всемерно нара

щивать те.мпы, чтобы каждое пред
приятие выполнило план и обяза
тельства по освоению новых зе
мель и естественных сенокосных 
угодий. У мелиораторов продол
жается с г рада. В оставшееся вре
мя до заморозков необходимо за
вершить обработку раскорчеван
ных массивов, произвести на них 
пахоту и дискование. А  начиная с 
ноября, всю технику мелиоратив
ных отрядов следует переклю
чить на л>та. Опыт отде.\ьных ме
лиоративных предприятий пока
зал, что срезку кочек, уничтоже
ние кустарников и другие куль- 
туртехнические работы можно ве
сти осенью I] зимой, во всяком 
случае, пока не1лу6окий снег. Ви
димо, к этой работе, кроме MIVIC 
и отрядов объединения «Сельхоз
техника», надо привлечь также 
технику машннно-жнвотноводче- 
екпх станций.

В области создается сеть IVIIVIC. 
Семь станций уже действуют.

Главное их назначение —  выпол
нять огромный объем работ по 
улучшению лугов и неудобных зе
мель. Однако новые предприятия 
еще слабо оснащены техникой, 
ощущают нехватку квалифициро
ванных кадров, жилья. Эти пред
приятия требуют особого внима
ния. Необходимо быстрее созда
вать производственную базу 
М М С , возводить жилье, нала
дить подготовку кадров.

Мелиорация —  это не только 
освоение неудобных земель, но и 
Улучшение существующей пашни. 
Сейчас, когда завершены в основ
ном полевые работы, хозяйства 
имеют возможность наладить вы
возку органических удобрений на * 
поля. В совхозе «Молчановскин» 
Молчановского района, в колхозах 
«Гигант» и «К  новым победам» 
Шсгарского района созданы спе
циальные отряды по вывозке 
удобрений. Такие отряды должно 
иметь каждое хозяйство. Осень в 
наших условиях— самое благопри
ятное время для вывозки органи
ческих удобрений на поля. И  важ
но максимально воспользоваться 
этим временем.

Н а майском Пленуме Ц К  К П С С  
подчеркивалось, что мелиорация 
земель—  дело всей партии^ всего 
народа. Оно рассчитано на дли
тельный срок и потребует огром
ных усилий, немалых капитальных 
вложений.

Необходимо настойчиво и пла
номерно вести работу по улучше
нию земель, с наибольшей эффек
тивностью использовать средства, 
выделяемые государством на ме
лиорацию. Важно также, чтобы 
сами хозяйства больше вкладыва
ли средств для улучшения угодий.

Второй год пятилетки— год юби
лейный —  увенчался для тружени
ков сельского хозяйства нашей 
области . заметными успехами. Вы
ращен хороший урожай, более 
чем в два раза выполнен заказ 
государства на'зерно. Все это ре
зультат значительного повышения 
культуры земледелия. В будущел! 
году труженвки деревин не , наме
рены сдавать позиции, онп полны 
решимости добиться новых успе
хов, получить с каждого гектара 
пашни а других сельхозугодий 
как можно больше продукции в 
снизить ее себестоимость.

Л
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В Т О Р А Я  С Е С С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С Ф С Р

П О С Т У П Ь  Т Р У Д О В О Й  Р О С С
(Онйнчание. Начало на 1-й стр.)

Колхозам и совхозам увеличивает
ся поставка минеральных удобрений. 
Сельское хозяйство РСФСР только в 
1968 году получит 148 тыс. трак
торов, или на 9 процентов больше, 
чем выделено в текущем году. Бу.дет 
выделено 57,7 тыс. грузовых автомо
билей, 61 тыс. зерноуборочных ком
байнов, 81,5 тыс. тракторных при
цепов и много другой техники. По
требление электроэнергии в колхозах 
и совхозах увеличится в 1970 году 
по сравнению с 1965 годом не ме
нее чем в Два раза.

Важную роль в повышении эконо
мической эффективности сельскохо
зяйственного производства будет иг
рать осуществляемый в настоящее 
время перевод совхозов на полный 
хозяйственный расчет. В 1967 году в 
РСФСР на хозяйственный расчет пе
реведено 136 совхозов, на опыте ко
торых предстоит осуществить перевод 
на хозяйственный расчет всех сов
хозов, обеспечить дальнейшее повы
шение рентабельности их работы.

Далее К. М. Герасимов говорит о 
дальнейшем развитии в республике 
всех видов транспорта, дорожного 
строительства и связи.

По плану 1968 года, продолжал 
докладчик, объем централизованных 
капитальных вложений предусматри
вается в размере 8 млрд, рублей, что 
на 5,9 процента больше ожидаемого 
выполнения за 1967 год. На 1969— 
1970 годы только централизованные 
государственные капитальные вло
жения - определены в размере 
18 млрд.‘ рублей.

Наряду с централизованными го
сударственными капитальными вло
жениями на основе осуществления 
хозяйственной реформы в промыш
ленности, укрепления экономики 
колхозов и совхозов важное место в 
финансированет капитальных работ 
приобретают нецентрализованные ка
питальные вложения, которые, по 
расчетам,, составят за пятилетие свы
ше 15 млрд, рублей и увеличатся в
1,9 раза сравнению-с эттга  за
тратами Ра 1961—̂ 1965 годы. Осо
бенно большие задания необходимо 
выполнить в сельском хозяйстве, где 
за 1966— 1970 годы должно быть 
введено в действие основных фон
дов на 73 процента больше, чем в 
1961— 1965 годах.

На развитие жилищно-коммуналь
ного и культурно-бытового строи
тельства по плану 1968 года намеча
ется направить государственные 
централизованные капитальные вло
жения, н  размере свыше - .3 ■ млрд, 
рублей, а в целом за пятилетие 16 
млрд, рублей, что составляет 39 про
центов всех средств, вкладываемых в 
развитие народного хозяйства 
РСФСР. В 1968— 1970 годах на 
территории республики предстоит 
ввести в .действие за счет всех ис
точников финансирования строитель
ства жилых домов общей площадью 
более 170 млн. кв. метров.

В проектах планов, на 1968— 
1970 годы предусматриваются меро
приятия,-направленные на даль
нейшее улучшение размещения про
изводительных сил в республике. 
Это является одним 'из. важных ус
ловий повышения эффективности об
щественного производства.

Только в 1968 году более полови
ны всех вновь строящихся объектов 
союзной и республиканской промыш
ленности будут размещены в малых 
и средних городах.

Главной особенностью планов раз-^ 
вития народного хозяйства, пред
ставленных на ваше рассмотрение, 
сказал ,К. М. Герасимов, является зна
чительное. ускорение роста жизнен

ного уровня нашего народа. В ре
зультате развития всех отраслей ма
териального производства националь
ный доход, являющийся основой Про
ведения мероприятий по улучшению 
жизни трудящихся, повысится в Рос
сийской Федерации в 1 9 6 8 ,году на 
7,3 процента по сравнению с 1967 
годом и в целом за пятилетие почти 
на 41 процент.

В соответствии с решениями сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС будут 
осуществлены крупные мероприятия 
по дальнейшему повышению благо
состояния советского народа, на про
ведение которых в РСФСР только в 
1968 году будет израсходовано окойо
3.6 млрд, рублей, что позволит повы
сить зарплату, пенсии и пособия, 
также увеличить отпуска более 45 
миллионам человек. В целом средне
месячная заработная плата рабочих и 
служащих в РСФСР возрастет в 
1968 году на 6,2 процента против
3.7 процента среднегодового прирос
та по расчетам к Директивам. Обще
ственные фонды потребления в це
лом, направляемые на развитие обра
зования и здравоохранения, на соци
альное обеспечение и на предостав
ление других льгот, достигнут в 
РСФСР в 1968 году 32 млрд, руб
лей и возрастут по сравнению с те
кущим годом примерно на 9 ‘процен
тов.

С учетом увеличения доходов по 
труду и общественных фондов пот
ребления реальные доходы в расчете 
на душу населения в РСФСР возрас
тут ,в  1 9 6 8 .году по сравнению с 
1967 годом примерно на 7. процен
тов, а в 1970 году более, чем на 30 
процентов против 1965 .года. '

Растет розничный' товарооборот 
государственной и кооперативной 
Т0РГОВ.ТИ. В 196,8 году он .увеличит
ся на 7,2 процента против 1967 го
ла..'

Расширится сеть магазинов и 
предприятий общественного питания.

Большой объем работ предусмот
рен в области жилищного стро’ителв- 
ства.

В целом за 1966— 1970 годы за 
счет всех источников . финансирова
ния по хозяйству, подведо.четвенному 
РСФСР, намечено иостроить-.. жилых 
ДОМОВ общей площадью :1‘б5 мяк.' кв. 
метров, а в целом н а ' терр.отОрий 
РСФСР, по предваригельньга дайним, 
с учетом жилищного строительства, 
осуществляемого союзными мини
стерствами, — около 280 млн. кв. 
метров.

При этом предусматривается зна
чительное 'увеличение ввода в э к е -  
плуатадйю жилых домов в_ сельской 
местности, на что напрамяется. ка  
эти годы 28 проц. государственных 
централизованных капиталовложений 
на жилищное строительство.

Предусматривается дальнейшее 
развитие сети учреждений, просвеще
ния, культуры и здравоохранения.

В настоящее время в основном за
вершается перевод рабочих и служа
щих производственных, предприятий 
и организаций на пятидневную рабо
чую Неделю с двумя выходными дня
ми. Это огромное социальное завое
вание советского народа.

На предприятиях, стройках, в кол
хозах . и совхозах, сказал в заключе
ние К. М. Герасимов, принимаются 
повышенные обязательства, чтобы 
успешно завершить выполнение пла
на юбилейного 1967 года и пос.леду- 
ющих лет пяти.летки. Коллективы 
промышленных предприятий города 
Москвы решили закончить выполне
ние пятилетнего плана к 7 ноября 
1970 года. Этот патриотический по
чин москвичей за досрочное выпол
нение пятилетнего.плана, найдет ши
рокую поддержку всех трудящихся 
нашей республики.

С докладом «О Государственном 
бюджете РСФСР на 1968 год и об 
исполнении Государственного бюдже
та Российской Федерации за 1966 
год» выступил министр финансов 
республики депутат И. И, Фадеев.

Государственный бюджет, сказал 
докладчик, теснейшим образом свя
зан со все.ми сторонами жизни на
шей страны. При помощи бюджета 
Советское государство аккумулирует 
огромные денежные ресурсы и ис
пользует их в интересах коммунис
тического строительства. Государст
венный бюджет РСФСР в 1966 году 
выполнен по доходам на 100,7 проц. 
и расходам— на 100,2 проц. к уточ
ненному плану. Выполнены бюджеты 
всех автономных республик, краев, 
областей, городов Москвы и Ленин
града. В 1967 году Государственный 
бюджет РСФСР будет успешно вы
полнен и, по предварительным дан
ным, сверх плана поступит доходов 
примерно на 460 м.чн. рублей.

Государственный бюджет РСФСР 
на 1968 год определяется по доходам 
и расходам в сумме 28.974,5 млн. 
руб., или с ростом на 2,5 проц. про
тив уточненного плана 1967 года.

Платежи государственных и коо
перативных предприятий и организа
ций предусматриваются на 1968 год 
в сумме 25.154,1 млн. руб., что со
ставит 86,8 проц. всех ресурсов 
бюджета.
, В сортветствий : с ростом ..выпуска 
и реа.тйзацчи'продукции, снижением 
издержек производства и обращения 
прибыль народного хозяйства РСФСР 
определена на 1968 год в сумме 
13.486,8 млн. руб., 1МИ С увеличени
ем против 1967 года на 20,4 про
цента.' Особенно значительный рост 
прибыли будет достигнут предприя
тиями, переведенными на новые ус
ловия гшанирования и экономическо
го стимулирования.

Жизнь показала^ что осуществле
ние широкой программы коренных 
улучшений в. .пданировании и руко
водстве промышленйбстью. принятой 
сентябрьским- .(1965 г.) Пленумом 
ЦК •КПСС и  XXIII съездом партии, 
дает полЬжителвные результаты и 
открывает еще большие. персйктИг 
вы- для.̂ . повышения эффективности 
производства.

Число промышленных предприя
тий, переведенных на новые условия 
планирования и экономического сти- 
мул'кррвания, растет из квартала в 
квартал, : На-теприторин- РСФСР та
ких предприятий на 1 октября 1967 
года бььдо 3.104. В настоящее.зремя' 
в Новых условиях работают., целщ , 
отр1’Ьли“ промь1Шленпости: хлопчато
бумажная,' шерстяная, шелковая, 
трикотажная, кожевенно-обувная, 
соляная, сахаро-рафинадная, ■: дрож
жевая, макаронная, кондитерская и 
другие. - -

•Предприятия,;, переведенные па но
вые .условия. хозяйствования, сейчас 
вырабатывают более 30  проц. всей 
промышленной продукции республи
ки. Предприятия, работающие в но
вых условиях, получат в текущем 
году сверхплановую прибыль свыше 
90 млн, рублей.

От прибыли, полученной в I  полу
годии- -нынешнего года, отчислено в 
фонды .материального поощрения и 
развития производства ПО мли. руб., 
что намного повысило заинтересо
ванность коллективов предприятий 
в результатах их труда. Повыше
нию этой заинтересованности способ
ствовало, в частности, увеличение 
премий и единовременной помощи, 
которые составили 13,5 проц. к фон
ду зарплаты предприятий, переве
денных на новые условия хозяйство
вания.

В 1968 году завершается перевод 
промышленных предприятий на | но
вые условия планирования' и эко
номического стимулирования, что 
обеспечит дальнейший подъем про- 
мышленнрсти РСФСР и более интен
сивное использование имеющихся 
внутрихозяйственных резервов.

В нашей стране, продолжал И, й. 
Фадеев, уделяется большое внимание 
улучшению бытового обслуживания 
населения. Поставлена и решается 
задача превратить бытовое обслужи
вание в одну из крупных, техниче
ски оснащенных отраслей народно
го хозяйства.

В 1968 году объем бытовых ус
луг возрастет по РСФСР почти на 
20 процентов, в  том числе в сельской 
местности на 25 процентов.

Благодаря большой работе, 
проведенной министерствами РСФСР, 
Советами Министров автоном
ных республик и исполкома
ми местных Советов депутатов тру
дящихся по увеличению выпуска 

товаров хорошего качества, разнооб
разного ассортимента и ускорению 
их продвижения в торговую сеть, за 
9 месяцев 1967 г. обеспечено пере- 
выпо.лнение плана налога с оборота. 
Оснжная задача по-прежнему состоит 
Б том, чтобы изыскивать возможно
сти Д.ЛЯ дополнительного выпуска 
нужной продукции, улучшения ее 
качества и вовлечения в товаро
оборот имеющихся в промышленных 
и торговых, предприятиях сверхнор
мативных запасов товаров. Настоя
тельная необходимость этого вызыва
ется значительным ростом денежных 
доходов населения и повышением 
спроса на товары народного потреб
ления. •

Торговля в нашей стране непре
рывно развивается. Вместе с тем 
нельзя не отметить, что в организа
ций торговли имеются недостатки. 
Торговые организации слабо изуча
ют спрос населения на товары и не
достаточно активно воздействуют 
на промышленность в части расши
рения и увеличения производства, а 
также повышения качества товаров, 
нужных для насе.тенпя. Имеют мес
то случаи перебоев в торгов.те това
рами, имеющимися в достаточных 
количествах на торговых базах и 
складах, допускаются случаи не
оправданного закрытия на длитель
ное время магазинов в свяВи с их 
ремонтом и  учетом товаров: - Для 
улучшения—работы торговли благог. 
приятные перспективы открывает пе
ревод торговых предприятий на но
вые методы планирования и эконо
мического стимулирования.

Более 96 процентов всех ресурсов 
бюджета, отметил далее докладчик, 
будет использовано на финансирова
ние народного хозяйства и социаль
но-культурных мероприятий.

Общая сумма расходов на финан
сирование народного хозяйства до
стигнет в 1968 году 19.399,5 млн. 
руб., или на 4,8 проц. больше, чем 
в текущем году. На дальнейшее раз
витие промышленности за' счет бюд
жета и собственных средств пред
приятий направляется 4.100 млн. 
руб., или более, чем в 1967 году, на 
113 млн. рублей. Крупные денежные 
средства вкладываются в легкую, 
пищевую и мясо-молочную промыш
ленность.

Па финансирование сельскохозяй
ственного производства выделяются 
крупные средства— 6.783 млн. руб
лен. По сравнению с текущим годом 
эти расходы возрастают на̂  520 млн. 
рублей, или более чем на 8,3 про

цента. Кроме того, совхозам будет 
предоставлен банковский кредит 
в сумме 621 млн. руб. на формиро
вание основного стада п прирост 
молодняка животных.

Претворение в жизнь решений 
мартовского (1965 г.), майского 
(1966 г.) Пленумов ЦК КПСС и 
XXIII съезда партии позволило уве
личить производство сельскохозяй
ственной продукции, укрепить эко
номику колхозов и совхозов, повы
сить их рентабельность, поднять жиз
ненный уровень колхозников и ра
бочих совхозов. Предварительные 
итоги текущего года показывают, 
что, несмотря на неблагоприятные 
погодные условия в ряде районов, 
колхозы и совхозы республики вы
полнят план продажи государству 
сельскохозяйственной продукции.

В соответствии с решениями май
ского (1966 г.) Пленума ЦК КПСС 
на коренное улучшение земель кол
хозов и совхозов, на осушение и оро
шение земель в 1968 году за счет 
бюджета и ресурсов хозяйств выде
ляется 565 млн. рублей, или на 17 
проц. больше, чем в текущем году.

Среди экономических мероприятий, 
проводимых за последнее время по 
укреплению колхозного производства, 
определенное место занимают меры 
по улучшению государственного 
страхования имущества колхозов, 
предусмотренные Указом Президиума 
Верховного Совета СССР и постанов
лением Совета Министров СССР. В 
соответствии с этими решениями 
намного расширяется ответствен
ность госстраха по сельскохозяйст
венным культурам, урожай которых 
с 1 января 1968 года будет впервые 
застрахован на случай гибели или 
повреждения по существу от всех 
причин, включая засуху, и значи
тельно повышается размер страхового 
возмещения. В связи с этим выпла
ты колхозам страхового возмещения 
в новых условиях увеличиваются 
более чем в два раза.

В 1968 году, сказал далее ми
нистр, объем капитальных вложений 
составит 8 .039 млн. рублей. На фи
нансирование плановых капитало
вложений выделяется из Государст
венного бюджета РСФСР 4.696 млн. 
рублей и за счет собственных 
средств хозорганов — 3.343 млн. 
рублей..

В нашей стране многое делается 
для удовлетворения потребностей на
селения в благоустроенном жилье. 
В будущем году только за счет го
сударственных капитальнь!х вложе
ний на жилищное строительство 
направляется 2.036 млн. рублей.

На дальнейшее развитие просве
щения, народного образования, здра
воохранения, социального обеспече
ния, науки и культуры наше госу
дарство из года в год направляет 
огромные средства. В бюджете 

РСФСР на 1968 г. расходы на эти 
цели составляют 61 проц. всех его 
ресурсов. На финансирование соци
ально-культурных мероприятий в 
будущем году выделяется 17.638 млн. 
руб., или на 675 млн. руб. больше, 
чем Б 1967 году.

Велика забота партии и прави
тельства о дальнейшем развитии и 
совершенствовании советской шко
лы. В 1968 году на содержание 
школ выделяется 2.435 Млн. рублей, 
или на 2,7 проц. больше, чем в те
кущем году. Эти ассигнования обес
печивают осуществление намечен
ных мероприятий по постепенному 
переходу к всеобщему среднему 
образованию.

В школах-интернатах, в детских 
домах, в интернатах при школах, а 
также в школах и группах с продлен
ным днем в 1968 году будет воспи

тываться 3.477 тыс. человек. На 
их содержание предусматривается 
свыше 757 млн. руб., или на 2,8 
проц. больше, чем в 1967 году. Чис
ло детей в детских яслях и садах 
увеличится в 1968 году на 235 тыс. 
и достигнет 3.356 тысяч человек.

В будущем году намечается даль
нейший рост культурно-просвети
тельных учреждений, на содержание 
которых выделяется 237 млн. руб., 
или почти на 7 проц. больше, чем в 
текущем году. Ассигнования на здра
воохранение предусмотрены в сумме 
4 .092 млн. рублей, или с ростом иа
2,4 процента. Расходы на социаль
ное обеспечение и социальное стра
хование в 1968 году предусматри
ваются в сумме 6.851,3 млн. рублей 
и возрастают против 1967 года на
6,7 процента.

И. И. Фадеев подчеркнул, что в 
соответствии с решениями сентябрь
ского (1967 г.) Пленума ЦК КПСС 
серьезно улучшается ' пенсионное 
обеспенение широких масс трудящих
ся.

Далее докладчик говорит о росте 
бюджетов в автономных республи
ках, краях и областях Российской 
Федерации.

Общая сумма местных бюдже
тов РСФСР составит 12,9 млрд, руб
лей. 96 процентов всех ресурсов 
местных бюджетов направляется 
на дальнейшее развитие местногр 
хозяйства и социально-культурных 
мероприятий.

Расходы местных бюджетов на со
циально-культурные мероприятия в 
будущем году составят 9.288 млн. 
руб., или на 123 млн. руб. больше, 
чем в текущем году.

С содокладом на сессии вы4тупил 
председатель планово-бюджетной ко
миссии Верховного Совета РСФСР 
депутат И, Е , Клименко.

Затем началось обсуждение проек
тов народнохозяйственного плана и 
бюджета Российской Федерации.

Первым в прениях выступил де
путат А. М. Калашников — секре
тарь МГЕ КПСС. Он отметил, что 
представленные на обсуждение сес
сии проекты Государственного плана 
и бюджета обеспечивают увеличение 
национального дохода, рост промыщ-' 
ленного и- сельскохозяйственного 
производства, производительность 
общественного труда и повышение 
реальных доходов населения. Москов
ская городская партийная органи
зация, все трудящиеся столицы ви
дят свою задачу в мобилизации ре
зервов производства, в развитии ини
циативы, в новом подъеме всенарод
ного социалистического соревнования 
за досрочное выполнение пятилетки. 
Оратор напомнил, что .коллективы 
ряда московских предприятий и стро
ек выступили на днях с патриотиче
ской инициативой по досрочному за
вершению пятилетки к 7 ноября 
1970 года —  53-й годовщине Ве
ликой Октябрьской революции. В 
принятых обязательствах нашли 
отражение вопросы всемерного ис
пользования имеющихся в произ
водстве резервов. Почин передовых 
коллективов одобрен на пленуме 
Московского городского комитета 
партий, и он, несомненно, получит 
самое широкое распространение.

Москвичи, как и Все советские 
люди, сказал далее депутат А. М. 
Калашников, с благодарностью вос
приняли решения сентябрьского 
(1967 года) П.тенума ЦК КПСС и 
третьей сессии Верховного Совета 
СССР. Они встречают юбилей Ок
тября большими успехами в хозяйст
венном и культурном строительстве.

Оратор остановился на истории 
развития Москвы в годы Советской 
власти. Он подчеркнул, что путь,

на преодоление которого столицы ка
питалистических стран затрачивали 
столетия, Москва прошла всего лишь 
за пять десятилетий, став крупней^ 
шим промышленным, культурным, 
научным и административным цент
ром страны, городом, вносящим ве
сомый вклад в дело строительства 
нового коммунистического общества.

—  История Октября неразрывно 
связана с Ленинградом, с Ленинград^- 
ским рабочим классом, партийной 

организацией,— сказал председатель 
исполкома Ленгорсовета депутат А. А. 
Сизов. —  В нашем городе в огневом 
1917 году Владимир Й.ткич Ленин 
проггзнес облетевшие всю страну, 
весь мир слова: «Да здравствует 
социалистическая революция». Бла
годарные потомки всегда будут 
чтить Ленинград, как колыбель! Ве
ликого Октября, как несокрушимый 
бастион революции, как город-герой, 
город-боец, город-труженик.

Оратор говорит о том, что ленин
градцы, как и все советские люди, 
стремятся ознаменовать великий 
юбилей прежде всего новыми успеха
ми Б труде. За истекшие девять меся
цев этого года государственный план 
по основным показателям и при
нятые социалистические обязатель
ства в честь 50-летия Октября вы
полняются успешно. План выпуска 
промышленного производства выпол
нен на 102,4 процента, предприятия 
дали сверхплановой , продукции 
на десятки мил.тионов рублей. 
Особенно воодушевленно ленинград
ские строители трудятся на соору
жении зданий, названных В их со- 
цйалистичёских' обязательствах 
«юбилейными». Это.,— новый стади
он, концертный зал, гостиница, но
вая трасса Ленинградского .метропо
литена.

Депутат отметил, что коренные 
преобразования во всех отраслях дея
тельности и жизни города, происшед
шие за 50 лет,— это свидетельство 
несравненных преимуществ советско
го строя, огромной работы советских 
людей под руководством нашей пар
тии, уверенно идущих по ясной до
роге, указанной вё.тйкйм Лёниным. 
А. А. Сизов. пред.Тагаёт 'утвердить 
представленный на рассмотрение сес
сии Государственный план развития 
народного хозяйства и бюджет 
РСФСР, которые, по его убеждению, 
обеспечивают хорошие темпы даль
нейшего роста экономического могу
щества нашей Родины, неуклонного 
повышения благосостояния советских 
людей,

Проблемам развития черной ме-, 
таллургии. и,повышения эффективно
сти производства посвятил свое вы
ступление директор Магнитогорского 
металлургического комбината депу
тат Ф. Д. Воронов.

V
После перерыва на вечернем засе

дании продолжались прения по до
кладам К. М, Герасимова и  И. И. Фа
деева.

В прениях выступили депутаты 
П. С. Прокконен —  председатель 
Президиума Верховного Совета Ка
рельской АССР, К . А. Рева — брига
дир-овощевод колхоза «Борец» Ра
менского района (Московская об
ласть), Л. А. Пелевин — начальник 
производственного объединения
«Башнефть», М. А. Боташев— пред
седатель исполкома областного Со
вета депутатов трудящихся (Карача
ево-Черкесская автономная область), 
М. И. Крымов — первый секретарь 
Россошанского райкома КПСС (Воро
нежская область). А. Т . Марков— 
председатель Совета Министров Уд
муртской АССР.

18 октября сессия продолжала 
свою работу.

(ТАСС).

ПРОБЛЕМЫ НЕФТЯНОЙ ЦЕЛИНЫ

ДРУЖБЕ НУЖНА БЗАВМНОСТЬ
Разбро’санность, удаленность 

производственных участков (буро
вые, испытательные, вышкомон
тажные бригады) от баз экспеди
ции и между собой, как результат 
разорванности транспортных свя
зей,— самая большая беда нефте- 
разведчиков. Вот как географиче
ски сегодня представлена наша 
экспедиция. Южно-Мыльджин- 
ская площадь испытывается 
скважина. Верхне-Саяатская— ис
пытывается скважина, Лугинец- 
кая — монтируется буровая, на 
второй идет проходка, на третьей 
проходка заканчивается. Две 
буровых на Соболиной площади, 
по одной на Верхне-Салатской, 
Снежной и Береговой. Заме
чу ещё, что если Южно- 
Мыльджинская площадь в 180 
километрах на северо-запад от 
Усть-Сильги (базы экспедиций), 
то Лугинецкая— - в 130 километ-« 
рах к игу;

Таково плечо деяте.дьности. 
Ежедневно на каждом из назван
ных объектов необходимо побы
вать, чтобы выполнить заказы 

"бригад. Единственная возмож
ность для, этого, единственный

наш транспорт — вертолеты. И я 
нисколько не преувеличу, когда 
скажу, что половина нашего успе
ха — заслуга авиаторов. Но за 
половину всех наших неудач от
ветственны тоже авиаторы. Каж
дый, кто хоть раз побывал у неф- 
теразвеДчйков, знает, как парали
зуется производственная деятель
ность при отсутствии вертолетов. 
А они, к  несчастью, отсутствуют 
очень часто. Это-то и заставило 
меня писать о взаимоотношениях 
между геологами и авиаторами.

Передо мной лежат два доку
мента: разнарядка диспетчера на 
какие точки и что мы должны за
везти, и соо'бщение о том, что се
годня у нас должны работать два 
вертолета (совсем не частое везе
ние). Сижу и прикидываю, как бы 
нам умудриться развезти . все по 
местам. Сколько бы ни ломал го
лову— не получается. Отправим 
грузы На Лугинёцкую, не попадут 
каротажникй На Южно-МыльД- 
жинскую ■ площадь. Отправим 
туда, уже неделю из-за отсутст
вия дизтоплива стоит буровая 
на Береговой.. Думаешь/. толь
ко, об одном: как бы выкрутить

ся с . меньши.ми потерями? 
А тут еще звонок из Еаргасок- 
ского аэропорта: командир экипа
жа МИ-4 Долматов забыл поста
вить накануне в план свой верто
лет, и е.чу запрещены полеты. Все, 
хватайся за голову и убегай по
дальше от конторы, поскольку в*е 
идут с постоянным вопрВеОм — 
как вертолеты, сколько бу
дет бортов к нам?

Практически нисколько. Я 
представляю своего оппонента.

— Вертолеты— слишком дорогой 
транспорт. Нужно организовать 
производство так, чтобы пользо
ваться назе.мным и речным, — 
скажет он.

Правильно, лучше, да, на нашу 
беду, невозможно. Самые мощные 
вездеходы делают рейс на Южно- 
Мыльджинскую площадь за 8 — 10 
дней. И после поездки машину 
приходится ставить, по крайней ме" 
ре, на средний ремонт. Предпола
гали добираться до плошадей по 
малым рекам; но из-за мелководья 
судами воспользоваться не уда
лось. Осталась одна 'авиация,''И 
прёдвардаельнб ; .были . закл1ачены 
дог9вр|1Ы на вертолётыг Йравда,

нам их выделили меньше, чем мы 
надеялись, — всего , два, все-таки 
при хорошей работе их экспедиция 
могла жить. Две машины по 75 
летных часов в месяц каждая— 
это очень бо.чьШая помощь. Но не 
случайно у нас появилась своя 
поговорка: пефтеразведчик пред
полагает, авиация располагает. ■

Получилось так, что лётные 
часы выполняются (по особому 
распоряжению и перевыполняют
ся), а грузов мы перевозим в два- 
три раза меньше расчетного: Ле
жат грузы, простаивают буровые, 
деньги же (и большие— 220 руб
лей за летный час) экспедиция 
платит.,, .

Парадокс? Никакого парадокса. 
Я сейчас не буду брать во внима
ние плохую погоду, неожиданные 
поломки и  прочую стихию. Возь
мем идеальные ус.товия, чтобы на 
фоне их лучше понять наши взаи
моотношения. Оба закрепленйых За 
экспедицией вертолета базируются 
в Каргаске. Утром 22 минуты они 
летят впустую до Усть-Сильги, в 
обед .иди ;нуть позже слетают на 

..заправку, вечером • возвращают

ся на ночлег. И так почти 90 
минут. Полтора часа из пяти теря
ется на подлеты. Тридцать про
центов времени, за которое мы 
платим, пропадает без отдачи. Сле
довательно, из расчетных часов 
непосредственно на работу остает
ся всего 100.

Плюс к тому же, вертолеты 
вынуждены брать с собой боль
шой запас топлива — от 500 до 
1.000 килограммов. То есть вме
сто наших грузов возят сО'бствен- 
ное топливо. Выходит, 100 ча
сов — цифра просто номиналь
ная. 'Значит ли это, что иначе 
просто нельзя? ()тн10дь нет. 
По договоренности с Колпа- 
шевским авнапбртом мы ор
ганизовали у себя временные 
посадочные площадки, завезли го
рючее. Ничего больше не мешает 
вертолетам базироваться” в Усть- 
Сильге и не тратить время на 
подлеты, не возить большой запас 
горючего. Оставалось малость — 
организовать заправку. Обязан 
был это'сделать еще три месяца 
1:азад Колпашевский авиапорт 
—  и не сделал. Горючее есть, 
вертолеты заправляются в Еаргас- 
ке.
. Сколько было разговоров, куда 

мы только ни обращались— и на
прасно. Авиаторы подшучивают, 
что мы дружбу жалобами портим. 
Только ведь, дружба , должна быть 
взаимной, пок.а о.на слишком, не
равноправна.

.....И в основе неравноправия ле
жат не личные отношения между 
нами, а  экономические отношения

между авиацией и ее клиентами. 
Основа заключенного договора — 
летные часы. Именно за них мы 
платим деньги. Естественно, что, 
кроме часов, экипажи Ничем не 
интересуются. Им безразлично ко
личество перевезенных грузов. 
Бот и летают они из Каргаска в 
Усть-Сильгу и обратно.

Когда нет объективного эконо
мического фактора, надеяться 
на субъективные, личные 
отношения между экспедн- 
циен и вертолетчиками трудно. 
Один и тот же маршрут 
разные экипажи выполняют за 
разное время и берут да.теко не 
равное количество грузов. Часто 
все зависит просто от настроения 
командира вертолетчиков. Вывод 
напрашивается сам собой: необхо
димы такие экономические взаимо
отношения, при которых бы обе 
стороны несли одинаковую мате
риальную ответственность. Я не 
буду категорически заявлять, что 
единицу измерения наших отноше
ний нулено немедленно заменить 
тонна-километром (хотя остальные 
Виды транспорта получают деньги 
с перевезенной тонны грузов. Бо
яться, что мы будем гонять верто
леты вхолостую, нечего, так как 
грузов у нас всегда больше, чем 
могут вывезти авиаторы). Но и 
дальше ориентироваться исключи
тельно на летный чае нельзя,
. Одна из характерных черт.нй- 

вой экономической реформы—  по
вышение материальной ответст
венности и самостоятельности во 
взаимоотношениях между предпри

ятиями. Вся производственная 
деятельность будет определяться 
конечной продукцией. В нашем 
случае ею должно быть ' коли
чество перевезенных грузов, а не 
летные часы.

В подтверждение своей мысли я 
приведу еще один пример.' Не
сколько месяцев идет разгоЕОр о' 
том, что нас будет обслуживать 
вертолет МИ-8. У него почти в 
два раза больше скорость и грузо
подъемность, чем у МИ-4. Новая 
машина вплоть до октября не сде
лала ни одного рейса. Нетрудно 
представить, если бы авиаторы по
лучали деньги за перевезенные 
грузы, новая мощная машина 
вряд ли бы простаивала.

Я ссы.ТаюсЬ исключительно на 
факты. Взятые из жизни нашей 
экспедиции. Но их могли бы до
полнить и нефтеразведчйки Васю- 
гана и Александровского. Сущест
вующее положение не может оста
ваться дальше. Потому что при 
нем происходит перекачка средств 
от одних предприятий другим, 
главная же задача —  повышение 
эффективности использования ави
ационного транспорта— не ре
шается.

Понимаю, конечно, что мое 
письмо в редакцию будет оценено 
авиаторами' очередной жалобой. 
Но что остается делать: матери
ального стимула к е т . — прихо
дится Жаловаться.

Ю. ДУРНЕВ, 
начальник Каргасокской нефте

разведочной экспедиции.
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ХРОНИКА
партийной жизни

К А Б И Н Е Т

П А Р Т И Й Н О Г О
СТРОИТЕЛЬСТВА

При орготделе Кошевников- 
ского райкома партии создан 
кабинет партийного строитель, 
ства на общественных началах 
в помощь секретарям партор. 
ганизаций. В разделе «Органи. 
зационно-партийной работе - 
ленинский стиль» представле- 
йы материалы, рассказываю
щие о практике партийной рабо
ты. Здесь можно найти опыт 
планирования работы первич
ных и цеховых парторганиза
ций, перспективный план дея
тельности райкома партии.

В кабинете имеется подшивка 
статей на партийные темы, ав
торами которых являются парт
работники районного и област
ного звена. Одна из таких под
шивок посвящена опыту рабо
ты партийных групп на уборке 
урожая,

Ю, ДОЛГИН.

Разговор о кадрах
Прошел пленум Верхне- 

кетского райкома партия. Обсу
жден вопрос «О  подборе, рас
становке и воспитании руково
дящих кадров в районной пар
тийной организация». Участни
ки пленума отметили рост ру
ководящих кадров. Вместе с 
тем вскрыты недостатки в под
боре и выдвижении работников, 
в . осуществлении партийного 
контроля за их деятельностью.

Пленум принял соответст
вующее решение.

М. ЧИРКОВ.

Предложения к план)
Много интересных предложе

ний внесли шегарскиё комму
нисты в план празднования 50- 
летня Великого Октября. Сей
час эти предложения обобща
ются в райкоме партии и рай
исполкоме. Решено, например, 
в районном й Маркеловском 
домах культуры провести де
кадники, а во всех сельских 
клубах— недели культуры. В 
эти дни будут организованы те
матические вечера, встречи лю
дей трех поколений, часы отды
ха и Tĵ д.

“ В. м и з !:а и л о в .

готов ли к ЗИМЕ 
л  Е С О Р. У  Б ? НАДО ВЫИГРА ТЬ ВРЕМЯ

Ему не скомандуешь: «Стоп!» 
До позднего утра лежит белесый 
тонкий иней, словно подсказыва
ет: жди вскорости мороза и сне
га. Может, кто и с тревогой ждет 
холодов, но не Ергайский лес
промхоз. Недавно здесь состо
ялось выездное бюро райкома пар
тии, которое констатировало, что 
к работе в зимних условиях лесо
заготовители подготовились сла
бо.

Взять, к примеру, итоги строи
тельства и ремонта жилищных и 
культурно-бытовых объектов. В 
отделе кадров леспромхоза поко
ится внушительная пачка заявле
ний. Нет здесь острее проблемы, 
чем квартирная. На новое строи
тельство леспромхозу в этом году 
отпускалось 20 тысяч рублей. Ос
воено 58 тысяч. Хорошо. Но... 
планом предусматривалось, сдать 
386 квадратных метров жилья, а 
за 9 месяцев текущего года сдано 
всего 56 квадратных метров (один 
дом). Остальные (четырнадцать) в 
заделе. Десять из них красуются 
по улице Юбилейной: симпатич
ные, аккуратные... пустые, незасе
ленные. Застопорились отделоч
ные работы. Нет воздушного про
вода, половой краски, скобяных 
изделий, белил... Недостает шту
катуров, печников... Допущено 
много брака в работе: тут пол рас

сохся, там не соблюдены требова
ния пожарной безопасности или 
штукатурка осыпалась...

Медленно, некачественно про
ходит й капитальный ремонт 
жилья. Например, на Улице Сверд
лова еще в марте начали отлажи
вать два двухквартирных дома, но. 
до конца ремонт не доведен. Или 
улица Советская, 125. Здесь мы 
настали перепачканного хозяина 
дома И. Андреева, рабочего сплав- 
участка. Он сокрушенно расска
зывал:

—  Строят вот-уже три месяца, 
а поглядите...

Стены побелены на один раз> 
Кажется, они покрыты не известт 
кой, а какой-то грязно-серой 
смесью, нанесенной на стены бес
порядочными взмахами веника...

На капитальный ремонт жило
го фонда леспромхозу отпуска
лось 98 тысяч рублей. По плану 
нужно было отремонтировать 
1.250 квадратных метров жилой 
площади. За 9 месяцев освоено 
только 56 тысяч рублей и отре
монтировано 198 квадратных мет
ров. Сейчас в стадии ремонта 16 
домов. Два из них сданы, но без 
покраски. Ремонт протекает весь
ма медленно, с большим браком в 
работе. Вот типичные «ляпы»: 
приколачиваются грубо построган
ные наличники, недостаточны раз

делки между печами и деревянны
ми конструкциями, провисают по
лы.

Это результат плохой, работы 
' строительного отдела:. Во главе 

его Мастер И. М. Черкашин. Он не 
имеет специального образования 
--- практик, плохо владеющий ин
женерными, теоретическими зна
ниями (в чертежах, бывает, не 
разберется). Слабо осуществляет
ся отделом контроль за качеством 
работ. Неудовлетворительна орга
низация труда на строительстве.

' Капитальный ремонт жилья произ
водится без плана: не закончены 
работы на одном объекте, люди 

. перебрасываются на другой.
Для улучшения качества стро

ительства и ремонта жилья, оче
видно, необходимо принять сле
дующие меры. Создать комплекс
ные бригады, положим, плотников 
■— 6 человек, штукатуров —  3, 
печник —  1. Если аккордно от
дать объект такой бригаде, то не- 
замедлит повыситься производи
тельность труда, улучшится каче
ство, исчезнет распыленность ра
бочей силы. Учитывая разбросан
ность поселка Красного Яра, целе
сообразно утвердить мастера капи
тального ремонта и отдельно ма
стера капитального строительства. 
Сейчас один человек занимается и 
тем и другим. Конечно, он не в

состоянии , проверять качество 
работ, контролировать использо
вание материалов.

. В этом году леспромхоз должен 
был построить несколько объек
тов культурно-бытового назначе
ния: баню на 16 мест, склад орса 
на 325 тонн, начать строительст
во школы на 320 мест, магазина 
на 6 мест, пекарни на 6 тонн, 
овощехранилище на 200 тонн.

Сооружение бани не начато. 
Склад орса недостроен. Правда, 
сюда уже засыпаны овощи, но он 
без окон и дверей. Леспромхоз со
бирается доделывать его. Но со
бирается медленно, опрометчиво 
упуская время, оставшееся до на
ступления зимы. У школы воз
ведены стены. Крыши — нет. Без 
нее оставлять объект на зиму по 
меньшей мере бесхозяйственно.

На сооружение школы и скла
да освоено 38 тысяч рублей вме
сто 15 по плану. Это хорошо. Вол
нует другое. Денег на дальнейшее 
строительство школы сейчас у 
леспромхоза нет, тем более непо
нятен такой факт: вокруг остова 
будущей школы неряшливо раз
бросано много материалов, кото
рые потихонечку исчезают, благо
даря любителям умыкнуть все, 
что плохо лежит. А ведь можно 
эти материалы свезти в склад.

Участники рейда побывали в

орсе, встрети.чись с начальником 
Д. Ф. Шушариным. Прежде чем 
говорить о том, как будет органи
зована торговля зимой,- он выска
зал ряд претензий к леспромхозу. 
Вот они. Недостроен тот самый 
склад на 325 тонн: некуда заво
зить овощи. Ни один из котло- 
пунктов (их 11) не отвечает эле
ментарным требованиям условий 
груда поваров.

Орс проделал определенную ра
боту по обеспечению лесозагото
вителей необходимыми продукта
ми, но недостаточную для того, 
чтобы вполне удовлетворять за
просы населения. Завезено 102 
тонны картофеля. Этого мало. За
готовлено 85 тонн капусты. Необ
ходимо еще 15.

На ремонт орсу было отпуще
но 40 тысяч рублей. Освоено по
ка 37 тысяч. Из трех стационар
ных столовых готово три. Из 31 
магазина— только 24. Из шести 
хлебопекарен отремонтировано 
пять.

Не совсем дальновидно провел 
орс заготовку дров. Так, напри
мер, на центральную пекарню за
везено их лишь 70 кубометров. 
Это полуторамесячныц запас. А 
потом нужно будет возить допол
нительное топливо. Если им не за
пастись в достаточном объеме сей

час, то возить затем придётся сы
рые дрова.

Начальник орса Д. Ф. Шушарин 
сделал -упреК; в адрес, строителей, 
чья неразворотливость мешает 
создать крепкую: торгово-матери
альную базу. Ну, а ст'ровтели? Не 
все зависит и  от них. Многие тя
желые работы они ведут вручную: 
подъем -на пять метров и выше 
кирпича, раствора, бруса. У них 
большая просьба к комбинату 
«Томлес». Нужны строительные 
машины: кирпйчеде.тательный
агрегат, кран «Пионер», растворо
мешалки, землеройная’: техника... 
Со стороны дирекции леспромхоза 
требуется, больше внимания к 
обеспечению строительных бригад 
транспортом, лесоматериалами. 
Проще говоря, нужно выиграть 
время — то, которое осталось до 
зимы.

М. ЛОПАРЕВ, 
председатель группы народ
ного контроля Ергайского 

леспромхоза;
М. ПЕТРОВА, 

председатель цехового коми
тета;

Е . БЕЛОНОГОВ, 
зам. директора по быту;

К . ШЛЯПИНА, 
инженер окса леспромхоза;

Ю. ХЛЕБНИКОВ, 
наш корреспондент.

Имя ударницы коммунистического труда откатчицы Томского .элек
тролампового завода .Нины Андреевны Чагаевой хорошо известно в 
коллективе цеха №  21. Пожалуй, трудно сосчитать, сколько тысяч 
рудничных ламп прошло через ее руки за восемнадцать лет рабоТы. 
Сейчас Нина Андреевна готовит достойный подарок юбилею Ок
тября, ежедйевно перевыполняя производственное задание на 10— 20 
процентов. Свой большой опыт работы она передает молодым работ
ницам цеха. ..........

, , . Фото В. ■ Ефименко.;,

И  бышки, и н&фшь, и
Александровские нефтеразведчнки вьшолнили юбилейное обяза

тельство по проходке скважин. Наш корреспойдеит попросил секре
таря парткома экспедиции Н. Г. Нестеренко рассказать о делах 
коллектива, предопределивших этот успех.

Обязательства, которые прини 
Мали нефтеразведчнки Александ. 
ровской экспедиции, — это пробу
рить 41.300 метров, испытать 20 
скважин и смонтировать 21 . Пер
выми, кого мы поздравили с вы
полнением юбилейных обяза
тельств, были вышкомонтажники. 
Оки достигли намеченного рубе
жа в начале сентября. Бригада 
прораба В. К. Анисимова присту
пила к монтажу 9-й буровой. Это 
хороший результат — намного 
выше, чем у передовых бригад из 
Васюганской экспедиции, с кото
рыми мы соревнуемся. Бригада 
Анисимова выделяется не только 
производственными делами. Если 
буровые, построенные этими мон
тажниками, как обычно, прини.ма- 
ются с оценкой «хорошо», в ней 
практически нет нарушений тру
довой дисциплины, то, и дома 
бригада показывает образец во 

всем. Дружный коллектив много 
сделал' по благоустройству горо
да нефтеразведчяков: посажена ал- 
;пея; йз- тополей, проложен-бОльшрй,

участок тротуаров.
Хорошо работали монтажники. 

Поэтому месяц спустя' справился 
со своим обязательством и цех бу
рения: Лучшей в нем оказалась 
бригада, возглавляемая мастером 
Г. А. Шашкиным. В дни, когда об
суждалось постановление сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС, наши 
буровики взялись пройти полто
ры тысячи метров скважин сверх 
Юбилейного обязательства.

Ньтещний;год от.мечен боль
шим поиском ЭтО' относится в' 
первую очередь н испытателям: 
Они работают на - трудных ■ сква
жинах. Отрабатывается новая ме
тодика испытаний пласта А-1. В 
случае удачи значительно облег
чится работа и промысловиков. 
Пока же, и только поэтому, испы
татели отстают. Они сдали 18 
скважин, на 5 идут испытания.

В этом году решена такая тех
ническая проблема, как внедрение 
легкосплавных труб,,. ;Им.И_’ Пробу- , 
рйли две-скважины. й испытали в, 
сложных условиях на ''Малоречен-

ской ,,'площади. Новые трубы . ус
пешно выдержали экзамен на Со
ветском- месторождении.'

Внедрены малоглинистые раст
воры, и особенно эффективно— 
В;-бригаде Зайдуллина. При опро
бовании скважин успешно приме
няется, испытатель, пластов.,. В- п6- 
вышенян' геологической эффектив
ности нефтеразведочных работ 
ЭТО всё та же проблема — отра
ботка технологии испытания сква
жин.

Очень напряженно работали на
ши инженеры и техники над уве
личением ■ отбора керна- Чтобы по
высить выход керна.,.. применен 
дйоЙНой; колонковый'..набор....Усо- 
вёрш'еЙб1'1ованы кёрторватедн, Не- 
.'■давно.':'В"ййшей экЬпёдицин был 
опробован: боковой ripoeoo'TeopHHK 
механического действия, - создан
ный в Сибирском отделении ' АН 
„СССР.. Буровики сделали несколь
ко ценных замечаний для совер
шенствования этого механизма.

Произошли изменения организа
ционного порядка. В прошлом го
ду у  нас было .4-Г-5 буровых 
бригад.-И. только .дне вышко- 
.МойтаЗкйые., Цех . выщкостроени'я- 
не усцердл -ооздавать задел,;’Н ̂ бу- 

.иногда сами -монтировали ’

установки. Теперь эта диспропор- 
щия устранена; Количество' вышко
монтажных ::бригад" решено Дове
сти до четырех. К, 7' ноября они за
кончат строительство буровых, не
обходимых' для завершения годово-
•го 'Задания'По'^ётражу,   '

-В: 'ЭКСНедйЦйй' 'возникла новая 
■служба произвоД'СТвеййо-дис- 
петчерская. Это дает возможность 
четче организовать оперативное 
управление производство.м, изба
вить инженерно-технических. . ра
ботников от мелочных работ; И 
хотя работа' Диспетчерского отде
ла ■ часто .вызываег -'нарекания, я, 
напр>имер,' •воспринимаю ' это" как 
лучшее доказательство .того,' что 
■он необходим. Другое Дело---- по
пытаться сделать производственно- 
диспетчерскую' с л у жб у п о .  .завод
скому' ббразДу; нужны средства 
Связй:"-'которые действовали бы в 
йаших'- условиях, как на предприя
тиях, оперативное планирование. 
Здесь много нерешенных задач, и 
пришло время работать над ними.

Выполнив юбилейные социали- 
стинеские;обязательства, александ- 
;ровс1ше нефтеразведчини сделают 
всеу -■что6'ы -''щ0сф6'ч¥6 "̂  
гбдотой план проходга е 1̂ ажйн.

ПИСЬМО ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ИОРДАНИИ
TJML ТУ̂ Т»/ЛГ»Т̂  -I -» ____je'__ -  ̂ '

50-летие Октября— 
праздник трудящихся 
всего мира
В Ханое 1б октября состоя

лось торжесГвенное собрание, 
opraiHHBO'BaHHoe центральным 
комитетом Отечественного 
фронта Вьетнама и централь
ным правлением Общества 
вьетнамо-советской дружбы, по
священное 50-й годовщине Ве
ликой' Октябрьской социалисти
ческой революции. С большим 
докладом выступил кандидат в 
члены ЦК Партии трудящихся 
Вьетнама Нгуен Кхань Тоан. 
Особое место в докладе было 
отведено' влиянию Октябрьской 
революции на августовскую ре
волюцию во Вьетнаме, а также 
успехам борьбы вьетнамского 
народа под руководством Пар
тии трудящихся Вьетнама.

Нгуен Кхань Тоан,. в частно
сти, сказал: «Мы искренне бла
годарим Коммунистическую 
Партию, правительство и народ 
Советского Союза, братские со
циалистические страны и все 
передовое человечество за под
держку и помощь нашему наро
ду в борьбе против агрессии 
СШ А, в защиту родины».

В заключение Нгуен Кхань 
Тоан пожелал советскому наро
ду дальнейших успехов в строи
тельстве коммунизма.

Участники co6paiHHH с боль
шим интересом просмотрели со
ветский документальный фильм 
«Живой Лёнин».

***
Большой интерес вызвала у 

берлинцев выставка «Народное 
образование в СССР за 50 лет», 
которая была открыта в Берли
не в помещений «Конгресс-Хал- 
ле » со 2 по 16 октября. Экспо
наты выставки, посвященной 
юбилею Великого Октября, рас- 
ска;зали об Огромных достияш- 
нийх в развитии образования 
Страны Советов. Среди посетив
ших выставку — преподавате
ли школ и высших учебных за
ведений, учащиеся и студенты 
Германской Демократической 
Республики, а также гости из 
Западной Германии и Западно
го Берлина.

Эта выставка, организован
ная Министерством просвеще
ния РСФСР и Министерством 
народного Образования ГДР, в 
ноябре откроется в Лейшщге. 

**•
Под девизом: «Писатели Гер

манской Демократической Рес
публики Великому Октябрю» 
16 октября в Берлине состоялся 
вечер, проведенный по инициа
тиве Союза немецких писате
лей (ГДР). В нем приняли уча
стие известные писатели и по
эты республики немецких тру
дящихся, среди них — Анна 
Зегерс, Людвиг Ренн, Отто Гот- 
ше, Эрвин Штритматтер.

Выступившие на вечере 
представители литературы ГДР 
подчеркивали огромное ®лия- 
нйе, которое оказала на разви
тие их творчества Великая Ок
тябрьская социалистическая 
революция. Идеи Великого Ок
тября, отмечали они, освещают 
Творческий путь литераторов 
ГДР, способствуют творческо
му росту молодых писателей 
республики.

*»*
Более 100 выдающихся про

изведений советского киноис
кусства вновь вышли на экра
ны Венгрии в канун 50-летия 
Великой Октябрьской социали
стической революции. В Буда
пеште состоялись встречи об
щественности столицы с созда
телями некоторых фильмов, в 
частности с исполнителями 
главных ролей шедевра совет
ского киноискусства, фильма 
«Чапаев» — А . А1ясииковой я 
Б. Бабочкиным. В эти дни. на 
экранах 93 кинотеатров Буда
пешта идут 86  советских филь
мов, в том числе широко извест
ные киноленты прошлых лет— 
«Иван Грозный», «'Тринад
цать», «Летят журав’ли» и дру
гие.

***
В связи с приближающейся 

50-й годовщиной Октября Об
щество бирмано-советской друж
бы и культурных связей про
водит в Рангуне месячник вос
кресных собраний общественно
сти столицы. В помещении об
щества, где выставлены стенды, 
рассказывающие об Октябрь
ской революции и ее вожде 
В. И. Ленине, собираются ра
бочие и служащие, деятели 
культуры и искусства, студен
ты. Представители Общества 
выступают с беседами об Ок
тябрьской революции, о Совет
ской стране и жизни народов 
Советского Союза. (TACG)v

«  И Л - б 2 » Н А  Т  Р А С С Е 
М О С К В А — Д Е Л И

ДЕЛИ. В Делийском аэропорту 
приземлился новый советский 
пассажирский лайнер «ИЛ-62». 
Расстояние от Мрсквы до Дели са
молет покрыл за 5 часов 45 минут. 
Новая турбореактивная машина

отныне заменит на линии-Москва 
—: Дели —• Москва турбовинтовые 
самолеты «ТУ-114», что на целый 
час сокращает полетное- время 
между столицами двух государств.

(ТАСС).

С о в е т  М Д Ф Ж  з а к о н ч и л  р а б о т у
ПРАГА, 18 октября. (ТАСС). 

Вчера в Праге закончилась сессия 
Совета Международной демокра
тической федерации женщин. 
Представительницы демократиче
ских женских организаций 60 
стран мира в течение четырех 
дней обсуждали работу МДФЖ за 
истекшие два года и наметили про-

грам.му ее дальнейшей деятельно
сти.

На' заключительном пленарном' 
заседании Совет МДФЖ постано
вили, созвать всемирный' конгресс 
женщин в 1968 году, посвящен
ный теме: «Роль женщины в со
временном мире».

ВИДЕОТЕЛЕФОНЫ В ЯПОНИИ
ТОКИО. 17 октября. (ТАСС). 

Японская электротехническая ком
пания «Нихон дэнки» сегодня от
правила в магазины первую пар
тию видеотелефонов. С помощью 
видеотелефонной системы разгова

ривающие По телефону люди могут 
видеть друг друга на экранах пор
тативных телеприемников.

Радиус действия японского ви
деотелефона — до 5 км. В системе 
применено лазерное устройство.

НЬЮ-ЙОРК, 17 октября: 
(ТАСС). Постоянный представи
тель Иордании при ООН Мухам
мед. элыФарра-. направил вчера' 
:дись.мб:,йредсёда1елюСовета, Безо-' 
пасностн, в .кртором.; обращает вни
мание на новые агрессивные акты, 
совершенные израильскймй- окку
пационными войсками в йарушение 
резолюций: о прекращении огня.

В письме говорится,, что 14 и 15 
октября израильские войска-откры- 
вали огонь по деревне Шей.х, Му
хаммед в районе моста «Шейх 
Хуссейн», причем в обстреле уча

ствовало двадцать израильских 
танков и вооруженные патрули.

Эти;-■̂ 'ат-аки, подчеркивается в 
письме,- являются частью, израиль
ской’ пбЛитйки запугивания, и .тер
рора'с тем, чтобы подорвать, резо
люция' Совета Безопасности “ И на
вязать ООН израильские условия.

В письме также перечисляются 
пять случаев расправы израильских 
войск-с мирным населением на за
падном берегу реки Иордай, 'кото
рые имели место с 25 августа .по 3 
сентября. Израильская кампания

террора, убийств и пыток, говорит
ся в письме, срста.вляёт часть.пла
на %рай.чя, направленного на. то, 
чтобы, йзг'на'т'ь жйт'ёйей''' западного 
.берега реки: Иордан - М" освободить 
место длл .новых израильских посе- 
...ленцев.
: Постоннный -предстаттель .Цор- 
данни подчерннваёт, что игнориро
вание Израилем законности и ' по
рядка и элементарных принципов 
Г5’манйзма и порядочности'требуют 
решительных действий со 'стороны 
ОбнГ ' ...

Правительственный 
кризис в Уругвае

МОНТЕВИДЕО. В Уругвае про
должается правительственный кри
зис. Причина его — принятый 9 
октября Советом министров декрет 
о введении в стране «срочных мер 
безопасности», направленных про
тив профсоюзного движения,

Помимо пяти министров, в от
ставку подали пять заместителей 
министров.

Полиция конфисковала тираж 
газеты «Популар», органа Компар
тии, и «Вердад»— органа союза 
уругвайских печатников, обвинив 
их «в  нарушении декрета».

(ТАСС).

В о й н а ВО В ь е т н а м е —
н о в о  р А м е р и к и

' НЬЮ-ЙОРК. 16 октября в 
тридцати ■ городах Соединенных 
Штатов началась неделя протеста 
против войны во Вьетнаме и про
тив призыва молодых американ
цев в армию для этой войны.

Пикеты и демонстрации молоде
жи состоялись в Нью-Йорке, Ва
шингтоне, Бостоне. Окленде (Ка
лифорния), Чикаго и других круп
ных городах страны.

Более трехсот человек собра
лись у  призывного участка в Ок
ленде, откуда направляются во 
Вьетнам суда, с американскими 
солдатами. Во главе демонстрантов 
была популярная певица — испол

нительница народных песен Джоан 
Байез. Сбтни полицейских пыта
лись остановить дёмонстрацию. 
Выло арестовано 60 человек и 
среди них Джоан Байез:' ....

В Нью-Йорке у здания феде
рального'суда ё центре города 350 
молодых демонстрантов требовали 
прекращения войны во Вьетнаме 
и прекращения призыва в армию. 
Некоторые демонстранты оставили 
на призывном участке свои военно
учетные документы.

В Вашингтоне 11 юношей оста
вили свои военно-учетные доку
менты в штаб-квартире федераль
ного управления по набору в ар
мию.

С О Б Ы Т И Я  В К И Т А Е
Пекинские газеты опубликовали 

коммюнике о визите в К Н Р  албан
ской делегации, которую возглавлял 
Мехмет Шеху. Этот документ от на
чала до конца пронизан злобной ан
тисоветчиной. Как и все бесконечные 
речи на митингах и приемах, которы
ми сопровождалась поездка албан
ской делегации по Китаю, коммюнике 
полно клеветы на Советский Союз и 
другие социалистические страны^ на 
К П С С  и другие коммунистические и 
рабочие партии.

Одной из причин этого нового 
приступа антисоветской истерии, не
сомненно, является стремление груп
пы Мао Цзэ-дуна отвлечь внимание 
китайского народа от непрекркщаю- 
щейся внутренней борьбы, от серьез
ных трудностей в сельском хозяйст
ве и в промышленности, вызванных 
так называемой «культурной рево.\ю- 
цией». ■

Еще совсем недавно китайская пе
чать уверяла, что «благодаря идеям 
М ао» в Китае выращен хороший 
осенний урожай. Сейчас газеты пуб
ликуют материалы, • отражающие 
СегрьеЗные опасения'за сбор урожая и 
гррударствевддае : заготовки; В :экст-

^нном  циркуляре командования 
: Юньнаньского военного округа об 
Уборк^рож ая , опубликованном газе
той- «Юньнань жибао», в качестве 
главной задачи ставится борьба про
тив «классовых врагов», которые яко
бы «подстрекают массы покидать ра
боту, провоцируют борьбу с приме
нением силы, широко осуществляют 
контрреволюционный экономизм, 
срывают сбор налогов и государст
венные заготовки». В связи с от
правкой из Пекина на уборочную 

кампанию 200 тысяч преподавателей, 
студентов и школьников газета 
«Бэйцзин жибао» подчеркивала, что 
их обязанность пропагандировать 
идеи Мао, «бороться с эгоизмом» и 
выявлять врагов, которые «саботиру
ют производство и государственные 

:закупкй».

■ принимаются специальные меры, 
чтобы наплыв хунвэйбинов из горо
дов в деревни не привел к усилению 
беспорядков. Молодежные отряды, 
которые отправляются на уборочную, 
сформируются по факультетам и 

дколам независимо от йх; п{1>йнадлеж- 
п<ю т к  хунввйбйновским ; организа

циям. Во главе этих отрядов постав
лены военные. Воинские части обес
печивают порядок при отправке мо
лодежных отрядов из Пекина. Х а 
рактерно, что некоторые провинци
альные газеты высказывают тревогу 
в связи с «переброской городской 
молодежи в деревню». Газета «Ш ань
си жибао» 12 октября даже призы
вала запретить на время уборочной 
поездку хунвэйбинов в деревни, т. к. 
их попытки навязать крестьянам свои 
взгляды «могут оказать губите.\ьное 
влияние на нормальный ход осенней 
уборки урожая». Газета ‘ заклинала 
«массовые организации, придержива
ющиеся различных взглядов», избе
гать дискуссий и «не вести граждан
скую войну во время работы». Во 
время уборочной, писала «Шаньси 
жибао», «в  течение дня надо рабо
тать, а революцию следует проводить 
только в нерабочее время».

В китайскую печать все чаще про
сачиваются также признания, что 
«захват власти» на предприятиях 
хунвэйбинамч. н цзаофанями создал 
серьезные трудности в промышленно
сти. В  этом отиетпенйя харкктерна

статья, опубликованная 16 октября 
в шанхайской газете «Вэньхуэй бао», 
которая является рупором местных 
руководителей «культурной револю
ции». Газета прямо признает, что 
сторонники «культурной революции» 
оказались не в состоянии руководить 
предприятиями без помощи изгнан
ных кадровых работников. Газета 
косвенно признает, что для руковод
ства промышленностью недостаточно 
знать наизусть цитатник Мао Цзэ
дуна.

«Пролетарские бунтари, —  пишет 
газета, —  взяли власть в свои руки, 
но им не хватает руководящего опыта. 
Только кадровые работники имеют 
необходимый опыт для установления 
порядка работы и правильной ее ор
ганизации. Поэтому совершенно не
обходимо вернуть их на руководящие 
посты. В ином случае будет невоз
можно достижение Целей, поставлен
ных перед революцией и производст
вом». Газета рекомендует «использо
вать даже кадровых работников, до
пустивших ошибки». Положение на 
промышленных предприятиях долж
но быть действительно tnaseAbiM, 
чтобы газета, неДаВнО призывавшая 
К избиению руководящих кадров как 
«врагов Мао, идущих по капитали- 
стиЧескбм'у пути»,' выстуШГла" тбиерь

за восстановление этих кадров на 
руководящих постах.

Однако это отступление руководи
телей «культурной революции» от 
прежних позиций в отношении кад
ров распространяется только на ор
ганизаторов производства. Травля 
руководящих партийных кадров, не 
согласных с авантюристической поли
тикой Мао Цзэ-дуна, наоборот, уси
ливается. «Жэньминь жибао^ высту
пила со статьей на целую: полосу, в 
которой вновь обливает- грязью чле
на Политбюро Ц К  К П К  Пэц Чжэня 
и называет его «самым большим пре
дателем идей Мао Цзэ-дуна». Про
винциальные газеты полны яростных 
нападок на бывшего первого секрета
ря центральноДожного; ' бюро ЦК  
К П К  Тао Чжу,'бьшшего: первого се
кретаря Комитета _К П К  ‘ Провинции 
Ганьсу Ван Шэна, первого -секретаря 
комитета К П К  провинций" Цзилинь 
Чжао Линя, секретаря северо-восточ
ного бюро Ц К  К П К  М а Мин-фана, 
кандидата 'В члены Ц К  К П К  Тао 
Лу-:-цзя; VH Других—видных партийных 
деятелей. Газеты не скрывают, что 
эта нО;вая-;кампания;.«критики и пол
ной- дискредитации» партийных ра
ботников начата «по : указанию цент- 
■р;а». То есть самогр  ̂ Мар; Цзэ-дуна и 
группы по делам «культурной рево- 
люцйнй,

(Х А С С , 17 октября).
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К РА С Н О Е ЗН А М Я 19 октября 1967 года:

«НЕ ПЕЧАТАЙТЕ 
Л О Ж Н Ы X 
О Б Ъ Я В Л Е Н И Й »

Письмо, полученное нами в 
начале сентября. быДо столь жр 
кратким,' сколь н резким: 

«Помогите; пожалуйста, по
лучить; мою пленку из студии 
грамзаписи в Томске. По объяв
лению в вашей газете (оно по
явилось 15 июня текущего го
да) я выслала пленку для за
писи. Прошло 2,5 месяца, а от
вета из студии нет. . Написала 
об этом директору студшт, и 
снова ■ безответно. По вашему 
объявлению я отправила плен
ку. помогите н{е мне получить 
ее обратно. Богачева».

Весь тон' штсьма взывал; «Не 
Печатайте ложных объявлений». 
Мы решили, что автор зря сгу
щает краски. С п.ленкой, по
сланной тов. Богачевой, нз 
Мыльджина Каргасокского рай
она, попросту что-то случи
лось в дороге, и попросили ра
ботников студии разыскать 
пленку и выполнить заказ жи
тельницы северного поселка.

Ответ на нашу просьбу вы- 
ввал удивление. Бригадир сту
дии тов. Быков сообщил, что 
работники ее не могут получать 
такие бандероли, поскольку не 
имеют на это доверенности.

— Подождите, а объявление?
«С  мб.мента объявления в 

газете, — пишет тов! Быков,— 
1ИЫ,-пол^шаем десятю! писем-за- 
.казов, по ни один заказ не вы- 
, полнен. Дирекция . Томского 
комбината бытовых услуг . не 
обеспечила нас почтовыми кон
вертами. У  нас нет человека, 
который ; бы ведал ' корреспон- 
денцией и отправкой заказов. 
Этим Объявлением читатели бы- 
йй обмМуты». Первый раз за 
МНОГО лет - нам встретилась ..ор
ганизация, работники которой 
.без обиняков признались, что 
псшртсту обманули жителей це
лой области, пустили нм пыль в 
Глаза.
■■ Действительно, 15 июня га
зета «Красное знамя» по прось
бе Томского комбината бытовых 
услуг поместила объявление, 
что «в Томске по улице Набе
режной Ушайки, 8, работает сту
дня грамзаписи». А  далее . со
общалось: «На грампластинке 
по вашему желанию, может быть 
вид города, йлд фбтрпорхрет».

Имеете собственную. пленку? 
Пожалуйста!, «Студия также 
производит ;мапштофрнные за
писи на вашей _ магннтофоннол 
Ленте». . ' ' ,

Живёте вдали От Томска? И 
ВТО не беда. «Заказ может быть 
выполнен по почте налоясенным 
платежом».

Заканчивалось объявление 
сообщештем телефона студии: 
Р-57-20.

Звоним .по,этому телефону. 
'Л. Быкова, подписавшего от
вет. сейчас замещает тов. Мпро-
1ЙО:В. ' ■' ■ •

— Не монсём мы выполнить 
{ТОГО, что обещано в этом ооъ- 
ввленни, —  грустно подтверж- 
ДаеГ он, ответ, Быкова. — Плен
ка Богачевой скорее всего ле
жит на почте. У  нас нет. работ, 
ника, чтобы получать бандеро
ли. Удивляюсь, почему у вас 
всего одна нилоба? Сейчас ле- 
Я{нт в студии писем 7.0, с зака
зами, на которые у  „нас , даже 
некому ответить'. чТо “их Не вы
полним: Тём; ...кто' прислал в 
письмах : .фо'тографйи,• .кое-как 
вернули фотокарточки.

Причин для,'.грусти'у студий
цев немало. Omi работают в 
сыром, темном подвале. Из-за 
сырости уникальное оборудова
ние портится. Особенно постра
дали 6 дорогих магнитофонов 
«Мелодия». Многие аппараты 
не налажены . — лишь на днях 
Б. комбинате нашли 50 рублей 
н.а запагаые части к ним.

Долго не было конвертов, для 
отправки выполненных заказов.

Наконец из комбината при
слали конверты, ' склеенные, 
клейстером, из грубой, бумаги. 
Начальник управления- бытово. 
го обслуживания' тов. Полозов 
увидел, их, и... запретил, исполь- 
ровать. Новых, конвертов не, да
ли. .,
■ — Кто же дал ложнОе объ
явление?' — напоследок спроси
ли мы.
„ Выяснилось, что за послед

нее полугодие комбинат воз
главляет четвертый человек —

, тов. Полозов, однофамилец на
чальника управления, да и он 
постоянно напоминает: «Я  чело
век временный». Какой же с не
го спрюс?

Но тогда, возможно, за по
рядки в комбинате добрых ус
луг отвечают руководители об
ластного управления бытового 
обслуживания?

Т. ЛИДИНА.
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КИШИНЕВ. Проспект имени Ленина.

В институте математики с вычислительным центром в Кишиневе 
работает талантливый коллектив ученых. Он вьшолняет заказы на
родного хозяйства Молдавии.

На СНИМКЕ: вычислительный центр института.
Фою Л. Пантуса. (Фото.хроника ТАСС).

. Л И Ч Н О  
ОТВЕТСТВЕН

.Вопрос, о воспитании, со-ветской' 
молодежи вообще и подростков — в 
частности постоянно находится в 
центре .внимания партийных, совет
ских органов,, всей советской обще
ственности. Постоянно он поднима
ется в периодической печати. И это 
вполне понятно. От того, как мы су- 
мее.м духовно и фи,зичееки подгото
вить свою смену, зависят дальней
шие успехи коммунистического 
строительства.

Поэтому, отмечая бесспорные до- 
сти.жения Б деле коммунистического 
воспитания мояоде.жи, мы, как пра
вило,. самое -серьезное внимание 
обоснованно, уделяем отысканию но
вых путей наиболее эффективного 
воздействия на ум и совесть юных 
граждан нашей страны.

Но воспйтате.тьная работа среди 
молодежи страдает известной одно
сторонностью: критикуются недо
статки воспитательной работы, в то 
же время не всегда подчеркивается, 
что за иждивенческие настроения, 
праш.оггаруд1енш1, а тем более за 
преступлеяшнщ. ответе не ■ только 
взрослые,- ВО и сами молодые людц, 
которые заня.чи неправи.чьиу1р жцз- 
иёиную позицию в обществе. Тема 
личной ответствеииости подростка 
за свое поведение, за выполнение им 
долга перед страной, коллективом 
звучит очень глухо, когда _чы разго
вариваем с молодежью.

На подростка, тем : более на 
юношу, имеющего большие'- права, 
возлоисены в то же время ответст- 
вбН'Ные обязанности: они должны 
хорошо учиться, чтобы, СТИВ -взрос
лыми, приносить более ■ ощутимую 
пользу своему народу. Юноша, всту
пивший в трудовой коллектив, име
ет право получить профессию, труд 
его Оценивается, как и труд взрос
лого, он пользуется отпуском и т. д.

Моральный долг каждого . юиоши 
и девушки быть активным- ч.де- 
нои своего коллектива, включиться 
в социадистичеекое соревнование, 
добиваться устранения недостатков 
в работе цеха, участка. Во многих 
случаях, эти обязанности носят пра
вовой характер, и за неисполнение 
их дюлодой, в том числе и несовер- 
шенно.четний, рабочий может быть 
наказан.

Мы часто говорим о боль
ших возможностях, открытых 
перед- нашей молодежью,_ о 
ее правах и слишком редко подчер
киваем, что нужно быть достойным 
этих прав, что осуществление этих 
возможностей прежде всего в руках 
са.мого молодого человека. Он лично 
ответствен за себя и за наше общее 
дело.

Цель воспитательной работы — 
вырастить сознательного и активно
го борца -за коммунистические идеа
лы, гражданина нашей великой 
Родины. Эта цель не может быть 
достигнута, если молодому че
ловеку н,е помочь выработать соз

нание, ■ не воспитать у него чувство 
ответственности за общее дело и за 
свое поведение, не подготовить моло
дого человека к действительно боль
шим делам, к свёригению подвига во 
имя Родины. Е сожалению, не всегда 
это получается. У части молодежи 
вырабатывается гражданская пассив
ность вместо принципиальной и ак
тивной борьбы с недостатками, от 
него можно услышать обывательское 
брюзжание.

Не'случайно ведь судебные работ
ники нет-нет да и ' встретят 16—■ 
17-летнето «философа», который 
всерьез объя.сняет свой' нёблаговид- 
ныи поступок Тём, что «его плохо 
воспитывали»:’ не' предлагали всту
пить в комсомол, пойти учиться в 
вечернюю школу и т. д.

Разбираясь с тем или иным пре
ступником, судьи нередко выслуши
вают просьбы несонершённолетних 
о сшгехолшенни, обоснованные тем, 
что они совершили преступление 
первый раз ir больше этого це допу
стят. Далеко не Всегда заверениям 
и просьбам суды придают то , значе
ние, кдкой хотелось бы подроспЕу. 
Примерно так выступал в суде Сер
гей Еоновалбв, работавший в свое 
время в одном из научно-исследова
тельских институтов. Он действи
тельно совершил преступление впер
вые (злостное хулиганство), но в 
прошлом за нарушение общественно
го порядка Коновалов' обсулсдался в 
комиссии по делам несовершённолет- 
них, задерлснвался работниками дет
ской комнаты милиции. ,

Мы впраре сделать упреки тем 
или иным рабо-тникам предприятий, 
учреждении .в том, что они, возмож
но, мало делали для того, чтобы мо
лодой рабочий стал на правильный 
путь. Но II 16— 17-лётнему парню 
нужно сказать: «Ть1 уже достаточ
но взросльШ, чтобы понимать значе
ние своих поступков. Тебя преду
преждали,^ подсказывалп, как пра
вильно себя вести, так отвечай за 
свои поступки в полной мере».

Суд приговорил (и совершенно 
правильно) Сергея к трем годам ли
шения свободы. Следует сказать 

подростку, которому попадут на гла
за эти строки: за хулиганство, поно
жовщину, крал:у возможно суровое 
наказание и в том случае, если до 
совершения преступления подросток 
вел себя неплохо'и не имел каких- 
либо серьезных замечаний. И это 
справедливо. И. без подсказок 14, 
а тем более 15---17-летний человек 
долясен понимать, что, неблаговидные 
поступки, а тем более преступления 
не могут оставаться безнаказанны
ми.

Однако столь безапелляционные 
заявления, малолетних преступников 
заставляют. задуматься над .-формамн 
правовой. пропаганды. Она страдает 
серьезными недостатками.

Успех правового воспитания во .мно
гом'зависит'от того, как относится к

закону сам воспитатель, каково его 
правосознание. Эту прописную исти
ну при.хО'Дится повторять потому^ что 
отдельные люди, призванные руко
водить коллекгива.ми и вести в них 
воспитательную работу, порой дале
ки от уважения закона.

Обращаясь к юристам за консуль
тацией (без закона-то не обойтись), 
они начинают свой вопрос словами: 
«А как там по вашим законам?.!»

Уяге сама постановка вопроса го
ворит о неуважении человека к за
кону, который, дескать, мешает ё.му 
вершить важные, с его точки зре
ния, чуть ли не государственные 
дела.

ТолькР деликатность удерживает 
в этом случае от замечания, что по 
нашим законам — государственным 
и партийным — руководитель, ду
мающий так, не может быть полно
ценным воспитателем вверенного 
ему коллектива.

Некоторые руководители поступа
ют в духе своего «понимания» за
конности. На словах они, конечно, 
за святость и соблюдение закона, 
но на деле не прочь ущемить права 
подростка на сокращенный рабочий 
день, уволить его за малейшую про
винность, чтобы только не возит'ься, 
лишить .условий для обучения в ве
черней школе и т. д. А подросток 
видит, что у его воспитателя расхо
дится слово с делом. Такое. неуваже
ние старшим закона порождает у 
начинающего самостоятельную
жизнь неверие в силу .закона. В от
дельных случаях нарушение зако
нов, ущемление прав и интереецз 
порождает правонарушения; гру
бость мастера вызывает ответную 
грубость, плохая организация . труда 
способствует нарушению трудовой 
дисциплины и т. п.

Сейчас ведется непримиримая 
борьба с хулнганство.м и другими 
опасными преступлениями. И в этих 
ус.'товнях »совершенно недопустимо 
вольное обращение. с Уголовным ко
дексом —- тем сводом законов, кото
рый и.здан для защиты нашего оо- 
шестеа. и отдельных его членов от 
наиболее опасных посягательств.

Между тем факты нигилжтиче- 
ского отношения к Уголовному кодек
су до сих пор не изжиты, а это ме
шает воспитанию у трудящихся не
примиримого отношения к пьянству, 
хулиганству и другим нарушениям 
общественного порядка, особенно в 
среде молодежи.

Мы не найдем людей, которые ска
зали бы, что воров, хулиганов, гра
бителей судить пе надо; наоборот, 
многие предлагают такие средства 
борьбы с преступностью, по сравне
нию с которыми, без преувеличения 
можно сказать, блекнут жесточайшие 
меры преследования «ведьм» во вре
мена средневековья.

Но куда девается «радикализм», 
когда дело доходит до привлечения 
к уголовной ответственности знако
мого, ес,аи он даже не достоин ника
кого снисхождения? Нередко в сроч
ном порядке организуется «положи
тельная» характеристика. Если в ней 
даже 5 — 6 строк, то первая подчер
кивает, что такой-то хорошо отно
сился к работе и выполнял нормы на 
100— 110 процентов (как будто мы 
живем в окружении лодырей и раз- 
ги.тьдяев, вьщолнение своей пер- 
вейшё?! обязанности — доиросовест- 
,но  ̂работать, а значит, И' обеспечить 
себя минимальным заработком— пре-

С П  О Р т
В Ы Б И Р А Я С Ь  

ИЗ О П А С Н О Й  « З О Н Ы »
Со счетом 5:0 московский 

«Локомотив» на своем стадио
не выиграл 17 октября у одес
ского «Черноморца» матч на 
первенство СССР по футболу.

Одержав эту победу, «Локо
мотив», находившийся в опас
ной зоне, угрожающей перехо
дом в низшую .лигу, поднялся в 
турнирной таблице на две сту
пеньки вверх. (ТАСС).

П о с л е д н я  я 
хроника футбола

в минувшие субботу и вос
кресенье на стадионах Томска 
состоялись последние в этом се
зоне футбольные матчи. В тур
нире на приз закрытия футболь
ного сезона, проводившемся по 
олимпийской системе, победите
лем оказалась команда «М о
тор-2».

Состоялась товарищеская 
встреча по футболу между 
кодмандами общества глухоне
мых Томска и Барнаула. Побе
дили томичи — 5:0.

вращает чело-века в передовика, на 
которого все остальные должны взи
рать с изумлением и по возможности 
равняться).

Вот один из таких о-бразцов, пред
ставленных в конце прош.Ю'Го года в 
суд началышко-м Тегульдетского 
сплавучастка; «Т. Б. к работе отно
сился честно и добросовестно. 
(Считай, передовик). Допускал иног
да прогулы без уважительных при
чин».

Недавно Зырянский народный суд 
осудил члена колхоза «Сибиряк» 
Денисова к 2 годам лишения свободы 
за злостное групповое хулиганство, 
связанное с насилием над личностью 
потерпевшего. При это.ч суд учиты
вал не только тяжесть преступления, 
но и характеристику, выданную ру
ководством колхоза, из которой вид
но, что Денисов халатно относился 
к работе, лаже па работу приходил в 
нетрезвом состояншц совершал про
гулы, не реагировал на замечания. 
Будучи объективными, руководители 
ко.лхоза, отметив и некоторые поло
жительные черты, указали, что Де
нисов «требует усиленного контро
ля со стороны старших». По-иному 
йовели себя ко.чсомольцы первичной 
организации: «Денисов — лучший
Комсомолец, заводила культурно-мас
совых мероприятий», «хорошего по
ведения на работе и в общественных 
местах» и, наконец, «всегда был са
мым передовым комсомольцем нашей 
организации». Подписала эту харак
теристику секретарь комсомольской 
организации В. Козлова.

Получив такие характеристики, 
юристы иногда, замечают в шутку: 
«Выходит, что под суд попадают 
только лучшие. Худшие преступлений 
не совершают». Такие характеристи
ки зарождаю! в сознании иного не
устойчивого, склонного к правонару
шениям мысль о том, что в случае 
чего он с помощью «добреньких» лю
дей сможет избежать заслуженного 
наказания.

Основным содержанием правовой 
пропаганды должно быть разъясне
ние смысла и содержания советских 
законов, их роли в коммунистическом 
строительстве. Без этого восприятие 
законов будет внешним и глубоко не 
заденет сознание тех, кому адресо
ваны лекции, статьи, беседы. Ведь 
главное, чтобы законы соблюдались 
не под страхом наказания, а созна
тельно, всеми людьми без исключе
ния..

Разумеется, разъяснения автомати
чески не ликвидируют, например, 
фактов изготовления оружия и дру
гие правонарушения. Но несомненно 
и то, что будут способствовать сок
ращению их числа, тем более что 
делают те же нояш не всегда ху
лиганствующие подростки.

И последнее. Кто должен вести 
правовую пропаганду? В первую оче
редь юристы, работники суда, проку
ратуры и, милиции. Но- как бы часто 
они пи выступали с лекциями и бесе
дами, этого недостаточно. Юристов 
слишком мало. Нзвестны.ч миниму- 
■мом правовых знаний должны обла
дать и учителя. Правовым воспита
нием трудящихся должны заниматься 
все руководители предприятий, пар
тийных, советских, профсоюзных, 
комсо.чольских и других обществен
ных органи.заний.

А. ЧЕРНЫШЕВ, 
заместитель председателя Томского

областного суда.

ИЗВЕЩЕНИЕ

В четаерг, 19 октября 1967 года, в помещении Дома культуры 
электромеханического завода (проспект Ленина, 39) состоится откры
тие народного университета здоровья.

В программе лекции:
«Здоровье человека — здоровье нации». Лектор — профессор, 

доктор медицинских наук Г. И. Мендрнпа.
«Источник бодрости и здоровья». Лектор — кандидат медицинских 

наук доцент Г. А. Шуваев.
Кинофильмы.
Начало в 7 часов вечера.
Выдача абонементов будет производиться там же, с 6 до 7 часов 

вечера.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3-ПРОЦЕНТНЫЙ ВНУТРЕННИЙ  
ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА
20*го дополнительного тиража выигрышей, состоявшегося 30 сентября 

1967 года в городе Москве
Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во всех 

двадцати двух разрядах займа:
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000064 47*) 1.000
000073 14*) 1.000
000804 1 — 50 100
000819 1—50 100
000875 16*) 1.000
001393 33*) 10.000
001496 10*) 2.500
002239 49*) 1.000
002372 1—50 40
003088 1 — 50 40
003199 35’ ) 1.000
004334 34*) • 1000
004617 50*) 1.000
004711 16*) 1.000
004883 05*) 5.000
005283 1 — 50 40
005607 1 — 50 40
006918 1—50 500
007262 27*) 5.000
007387 1—'50 40
007757 06*) 1.000
008261 1 —50 100
009542 43*) 1.000
009684 1—50 500
010105 47*) 1,000
011049 41*) 1.000
011412 20*) 1.000
011549 48*) 2.500
012643 1—50 100
012915 1 — 50 100
013306 32*) 1.000
013321 1 — 50 40
013613 50*) 1.000
013853 1 — 50 500
013880 1—50 40
014641 1—50 40
014903 1 — 50 40
015178 10*) 1.000
015444 1—50 40
015636 50*) 2.500
016071 41*) 1.000
016653 1 — 50 100
017112 1—50 500
017326 1 — 50 40
017881 07‘ ) 1.000
018453 1 — 50 100
018937 1 — 50 40
020467 29*) 2.500
022092 1 — 50 100
022390 1 — 50 500
023600 1 — 50 100
023632 1—50 100
024915 29*) 2.500
024924 1 — 50 100
024954 39*) 1.000
025045 40*) 2.500
025434 1 — 50 100
025845 1 — 50 . 40
025953 1 — 50 40
025962 31*) 1.000
026706 1 — 50 100
027467 1 — 50 500
027754 1—50 100
028152 1 — 50 100
028207 1—50 40
028275 16*) 1.000
028798 45*) 1.000
029043 50*) i.OOO
029605 08*) 1.000
029978 16* 2.500
030669 1 — 50 500
031177 за*) 1.000
031474 03*) 1.000
032011 38*) 1.000
032076 12*) 1.000

032194
033024
033320
034037
034229
034798
035442
035456
036106
036134
036519
037051
037402
037636
038785
039041
039078
039270
039381
040214
042203
042641
042692
043612
043833
013909
045205
045622
046362
046631
047471
047588
047673
048830
049186
049881
049953
050425
050566
050581
052785
052906
054050
054231
054684
054746
054967
054979
055388
05о468
055558
055668
055838
056186
056198
056440
057235
057509
057596
057604
057850
0.58149
058412'
059215
059224
059230
059380
059948
060020
060291
060902
061311
063177
063436
063722
064579
064774

1—50
02* )
08*1
09*)
05*)
12*)
1 — 50
18*)
33*)
1 — 50 
12* )  
47*) 
11*)
1 — 50
48*)
04*)
1 — 50 
09*)
1 — 50 
1 — 50 
27*)
1 — 50 
1—50 
1—50 
1 — 50 
1—50 
11*)
1 — 50 
17*) 
1—50 
21*) 
1—50 
47*) 
26*)
1 — 50 
26*) 
25*) 
04*) 
15*) 
04*)
1 — 50
36*)
1—50
1 — 50
1—50
43*)
23*)
1 — 50 
1 — 50 
1—50 
40*)
1 — 50. 
1—50 
1 — 50 
02*) 
1—50 
1—50 
1 — 50 
1 — 50 
04*) 
22*) 
1—50 
31*) 
1—50 
24*)
1 — 50 
23*)
1 — 50 
1—50 
20*)
1 — 50 
33*)
1 — 50 
1 — 50 
37*) 
22*) 
1—50

100
1.000
1.000
1.000
1.000
1.000

40
1.000
1.000

40
2.500
5.000
1.000 

40
1.000
2.500 

40
1.000

40
40

2.500 
40

100
100
40

500
1.000

100
1.000

500
2.500 

100
1.000
2.500 

40
1.000
1.000
1.000
2.500
2.500 

100
1.000

40
40

100
1.000
1.000

100
100
100

1.000
100
40
40

1.000
100
40
40

100
2.500 
1.000

100
1.000

100
1.000

40
1.000

.500
40

2.500 
40

1.000
100
500

2.500 
1.000

40

065060
065705
065741
060523
066849
066917
067Г90
067496
068343
068502
068574
088586
068651
068798
089046
070633
071246
071362
071541
071794
072674
072970
072996
073749
074020
074277
074319
074431
074571
074699
074763
074858
074945
075074
075495
075685
075749
075939
075978
076972
077083
077108
078958
079220
079553
081328
081743
084114
084287
085158
088468
086897
087542
087834
088309
088734
089584
090388
091270
091331
091411
091581
091591
091650
091663
091919
092271
092341
092470
093998
095752
095982
096239
097138
097274
098848
099224
099743

1—50 
1 —эО 
1 — 50 
28*)
1 — 50 
1—50 
39*) 
21* )  
01*)
1 —,50 
1 — 50 
1 — 50 
50*) 
03*)
1 — 50 
22 * )  
1—50 
13*) 
13*) 
48* 
45*) 
47*) 
48*) 
1—50 
1 — 50 
1—50 
1 — 50 
1 — 50 
42*) 
1—50 
1—50 
01 * )  
40*)
1 — 50 
1—50 
1—50 
1 — 50 
14*) 
07*) 
17*) 
28*) 
1—50 
1—50 
45*)
1 — 50
49*)
1—50
05*)
34*)
1 — 50 
1 — 50 
1 — 50 
18*)
1 — 50 
31*) 
11* )
1 — 50
10* )
09*)
1 — 50 
39*)
1 — 50 
1 — 50 
1—50 
43*) 
1—50 
1—50 
29*) 
1—50 
1 — 50 
1 — 50 
01*) 
16*)
1 —.50 
1—50 
1—50 
1 — 50 
43*)

40
40

100
1.000

40
100

1.000
1.000
1.000

40
40

100
1.000
1.000

40
1.000

40
1.000
5.000
1.000 

■ 1.000
2.500
1.000

40
40
40
40

100
2.500 

100
40

1.000
1.000

lOO
40

100
100

1.000
1.000
1.000
2-500

100
100

2.500 
500

1.000
40

1.000
2.500 

100
40
40

1.000
500

1.000
1.000

40
1.000
2.500 

40
1.000

40
40

100
5.000 

500 
100

1.000
40

500
40

1.000
2.500 

500
40

100
100

2.500

*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигрыши 
по 40 рублей.

Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области.

том ский  о б лас тн о й  
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р

19 октября — «Щ ит и меч».
Нача-ло спектап-пя — в 19 чае. 30 

мин.
СЕГОДНЯ в КИНОТЕАТРАХ; 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Журналист»
(вторая серия)—9-30, 11-30, 13-30, 
15-30, 1.7-30. 19̂ 30, 21-30.

: Малый зал — «Журналист» (вто
рая серия) — 9, 11, 13, 15, 17, 19, 
21.
Зал иинохрокики ^  «Он был уче
ником Ленина», «Время, которое 
всегда с нами» — 9, 11, 13. 15.
17. 19, 21. «Асканйя Нова», «Ма- 

. стерсная на Темзе» — 10-05, 12-05, 
1', 14-05,.-Л6-05;. 18,05. 20-05, 22. '

«ОКТЯБРЬ»
- Голубой ;зал -7-  «Журналист» (вто- 

■ рая серия) ''- '̂ 10, 12, 14, 16, .18,
20 , 22 .
Зеленый зал — «Журналист»

. (вторая серия) — 12-40, 14-40,
: 16-40.718-40.: 20-40, 22-40. «26 ба- 
„ кинейих комиссаров» — 11.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Снежная коро
лева» — 9-20. 11. 12-40. 14-20. 16. 
17-40, 19-20, 21. 22-35.

, Малый зал';— «Олеко Дундич» —
9-30. 11-40, 13-50, 1б, 18-10, 20-20. 
22-30. ■ - -

«ПИОНЕР»
«Снежная королева» — 9-15, 11,
12- 45, 14-30, 16-15, 18, 19-45, 21-30,

«СИБИРЯК»
«Взорванный ад» — 9-30. ; 11-20,
13- 10. 15. 16-50, 18-40, 20-30, 22-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Взорванный ад» — 16, 18, 20.
КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Королевская регата»' — 15-30, 
17-30, 19-30, 21-30. , - :

том ский  ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
МЕДИЦИНСКИИ ИНСТИТУТ

объявляет, что в среду, '1 ноября, в 2 часа дня, на заседаниях 
ученых .советов состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ;
1. Представленных на соиОкание ученой степени кандидата 

медицинскпх наук, Доценко Е. А. на тему: «Об изменениях не
которых показателей функции коры надпочечников' при сочетан- 
но!и лучевом лечении; больных раком шейки матки»;

Вайнштейном М. III. на тему; «Профилактика рецидивов 
язвенной болезни». !

Заседание состоится’ в башенной аудиГбрии; ■
2., Представленных на^сснскание ученой степени кандидата 

медицинских.наук. Голубевым И. В. на тему: «Костномозговое
кроветворение в первые сутки после раднацно'нйого И радиа- 
циовно.химичёского воздействия»; кандидата биологических 
наук Горбенко Л. П. на тему; «Изменения некоторых физико
химических свойств белков крови онкологических больных».

■ Заседание состоится в актовом зале.
.. С диссертациями можно ознакомиться в .медицинской биб
лиотеке.

■явв»я1я1»ва«яавяяя1яаяаяяаяяаа1»ааяяя1аая«1*я|'аая1ааяаааяааав1*явя

томский ЦЬЛШТЕХНИЧЕСкИЙ ИНСТИТУТ 
и.чённ С. М. Кирова

объявляет, что в среду, Т 'нояб
ря 1967 г., в 17 час., в актовом 
зале института, на заседанкИ;;^ж- 
вузовского совета по прис'у5кдеН'и10 
ученых степеней по радиотехнике 
и. электронике при ■ 'ТПИ ' соётоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, 
представленной на сойскание

учёной степени.кандидата техниче
ских наук, Юзовым В.’ И., на тему; 
■«Некоторые вопросы технологи
ческого I контроля электрическими 
методами.». , ■

С диссертацией, .можно ознако
миться в читально-м зале инсти
тута. • ' . , '

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 

УНИВЕРСИТЕТ 
' имени В. В. куйбышевд

объявляет, что 1 ноября, в 18'часов. б ауд1тторни № 17, на' 
заседании объединенного межв5*зовского ученого совета; ео- 
стоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
па соискание ученой степени кандидата исторических наук 

Н. И. Смоленским на тему; «Леойольд фон Ранке. Методология 
и методика исторического исследования» и на соискание ученой 
степени кандидата филологических наук Г. М. Шатровым на 
тему: «Становление и развитие фреквентативно-интенсивяых 
глаголов (словообразовательный анализ)».
. С диссертациями-. MO-HiSo бзнакомиться в научной библиотеке 
университета.

ТОМСКИЙ
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ 

ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 1 нояб
ря 1967 г., в 15 час. 30 мин., в 
а'ктрвр.м, зале института, на заседа
нии межвузовского совета по при
суждению ученых степёней по ра
диотехнике и электронике при 
ТПИ состоится , ,

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ, 
представленных на соискание 

ученой степени кандидата техни
ческих наук, Фаурутдиновым Э. Н. 
на те.му: «Исследование некото
рых конструкций импульсных 
электроино-лучевых устройств»; 
Жоховыи В. 3. на тему: «Импуль
сный пробой выпрямителей».

С диссертациями можно ознако-. 
миться в читальном зале институ
та.

Коллективы историко-филоло
гического факультета, кафедры 
истории СССР Томского гос- 
университета выражают глубо
кое соболезнование старшему |1 
преподавателю Соловьевой Ва- j 
лентине Алексеевне по поводу 
с.мерти ее матер-и (

ЛАДЫГИНОЙ 
Анны Андреевны. |

Родители и жена сообщают 
друзьям, родным и знакомым о 
смерти сына , и мужа

БАЗАНОВА 
Юрия Александровича.

Вынос тела из квартиры по
койного 19 октября, в 16 час. 
(улица Лебедева, 42-а).

г. Томск, типография № 2 «Красное знамя».
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